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Promulga Texas ley que 
expulsa a personas si parecen 

migrantes 

Empresas del país se 
comprometen a mantener el 

Pacic seis meses más 

Tiene inversión alza histórica de 19.5% 
anual a septiembre 

Que el pueblo decida sobre jueces: 
AMLO 

Crea Texas dura ley para 
detener y expulsar a 

migrantes 

Hacen sondeos telefónicos, 
pero nadie los paga 

Pega crisis migrante; frena 
EU paso a

 
 trenes 

Alertan por alza en fraudes con 
tarjetas de crédito 

Barrios violentos Sólo 4 de cada 10 efectivos de la 
Guardia Nacional, con certificación 

Criminalizan en Texas a los 
migrantes y los perseguirán 

Migración: cierra año a tope en 
cruces ilegales, capturas, pedidos de 

refugio… 

Nuestra economía frente a la 
incertidumbre 

Acusan a Santiago Nieto por 
lavado de dinero Guardia a Sedena para evitar 

corrupción policíaca: AMLO 

Renuncia al INE Jorge Torres, 
encargado del PREP 
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CÁMARA DE DIPUTADOS 

MESA DIRECTIVA 

La diputada Marcela Guerra hace un balance de los trabajos legislativos.- La presidenta de la Mesa 
Directiva de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra, hizo un balance de los trabajos legislativos. 
Informó que se turnaron a comisiones un total de 705 iniciativas y 491 puntos de acuerdo, también 
destacó las reformas en materia de paridad de género que se han aprobado en el Congreso durante 
este periodo ordinario de sesiones. [CANAL DEL CONGRESO] [RADIO ALEGRÍA]  
[LUCES DEL SIGLO] [EL PORVENIR] 

Diputados clausuran periodo ordinario de sesiones.- La presidenta de la Cámara de Diputados, 
Marcela Guerra, habló del fin de periodo de sesiones: “Compañeras y compañeros, esta numeralia 
expresa la pasión y el trabajo político que emana de nuestra rica pluralidad; pluralidad que anima, 
pluralidad que anima la vida de la República y fortalece nuestra democracia deliberativa, nutre 
nuestras libertades, nos sigue y nos impulsa a alcanzar nuevos acuerdos, acuerdos hoy, acuerdos 
mañana y seguir trabajando por la República, por México, a quien tanto queremos”. [TELEVISA MTY] 

PJF sigue dando resultados: Guerra.- Tras acudir al primer informe de labores de la ministra 
presidenta del Poder Judicial de la Federación (PJF), Norma Lucía Piña Hernández, la presidenta de 
la Cámara de Diputados, Marcela Guerra, destacó la labor del Poder Judicial, quien dice “sigue dando 
resultados a la nación”, y dijo: “México necesita de los poderes”. “Ése es el mensaje que yo me quedo 
con los resultados que hoy se escucharon y que constatamos de esta Suprema Corte de Justicia de 
la Nación”, añadió. Calificó como completo, muy aterrizado, pero, sobre todo, muy enfocado a la 
gente, el informe de la ministra Norma Piña, “a poner en el centro los derechos humanos, los 
derechos de las personas y a poner en el centro la justicia”. [LA RAZÓN] [DIARIO ROTATIVO] [DIARIO 
NOTICIAS WEB] 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA (JUCOPO) 

Forman grupo en San Lázaro para estudiar recorte de jornada laboral.- En la Cámara de Diputados 
se instaló ayer una comisión de trabajo para la reducción de la jornada laboral a 40 horas, en la que 
participarán representantes de los sectores obrero y patronal, así como del gobierno federal, y 
buscará llegar a un consenso en la materia. Los empresarios asumieron que es deseable disminuir el 
tiempo, pero se requiere mitigar los impactos que puede tener en la economía. 

Ignacio Mier, coordinador de Morena, explicó que la comisión organizará foros, debates y encuentros 
para escuchar la opinión técnica, jurídica y económica de todos los sectores. El panista Jorge Romero, 
presidente de la Junta de Coordinación Política, sostuvo que todos los partidos quieren ayudar a la 
clase trabajadora, pero hay que hallar un punto medio, porque la reforma podría poner en riesgo el 
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empleo de miles de personas. Planteó la posibilidad de que entre en vigor de manera gradual y por 
sectores, pero tiene que salir en esta legislatura. [BOLETÍN] [JORNADA / p14] [UNIVERSAL / p5] 
[REFORMA / p2] [MILENIO / p15] [EXCÉLSIOR / p2] [FINANCIERO / p35] [ECONOMISTA / p26] [SOL 
DE MÉXICO / p8] [LA RAZÓN / p13] [HERALDO / p11] [ÍNDIGO / p3] [OVACIONES / p17] [PRENSA / 
p20] [ENFOQUE] [IMER] [MVS NOTICIAS] [INFOBAE] [ADN 40] [LA LISTA] [ARISTEGUI NOTICIAS] 

Qué pasará en 2024 con la reducción de la jornada laboral: esto dijeron diputados y empresarios.- 
La reducción de 48 a 40 horas de la jornada laboral ha sido un tema controversial en México, mismo 
que se ha quedado estancado en la Cámara de Diputados, pese a que se realizó hasta un Parlamento 
Abierto y es que las posturas de los trabajadores, de los legisladores y de los empresarios no ha 
llegado a un punto de acuerdo para que pueda discutirse en el pleno de San Lázaro, por lo menos en 
el presente año. El líder de la bancada del Morena, Ignacio Mier Velazco, se pronunció ante los 
medios porque se pueda crear un dictamen de manera unánime y consensuado. El presidente de la 
Junta de Coordinación Política (Jucopo), Jorge Romero Herrera, sentenció que todos tienen 
intenciones de ayudar a la clase trabajadora por lo que instó a que se pongan de acuerdo. [INFOBAE] 

El PAN buscará consensos en diputados para fortalecer al Poder Legislativo.- El presidente de la 
Junta de Coordinación Política, Jorge Romero, afirmó que Acción Nacional no va a escatimar 
esfuerzos para defender a México y a sus instituciones, como lo hizo durante el pasado periodo de 
sesiones en la Cámara de Diputados. Al hacer un recuento del recién clausurado periodo, destacó la 
defensa de los organismos autónomos e indicó que en el último periodo de sesiones de la LXV 
Legislatura se buscarán los consensos necesarios para el fortalecimiento del Poder Legislativo. 
[MILENIO TV] [CUARTO PODER] [EFEKTO 10] 

Morena desfonda al PRIAN con el robo de ediles, diputados locales, funcionarios y un ex 
gobernador.- De cara a las elecciones del 2024, Morena desfondará al PRIANRD (en Puebla) pues les 
arrebatará a un exgobernador, ‘Tony’ Gali Fayad, además de alcaldes como ‘Pepe’ Márquez, 
Guadalupe Vargas, diputados locales como Enrique Rivera Reyes, a la titular de la Secretaría de 
Educación Pública, Isabel Merlo Talavera, al líder de la CTM, Leobardo Soto, así como el exsecretario 
de Seguridad, Jesús Morales Rodríguez. Estos son personajes que han aparecido públicamente 
acompañando en ruedas de prensa o en mítines políticos a morenistas como el coordinador de la 
bancada en San Lázaro, Ignacio Mier Velazco, o al senador, Alejandro Armenta Mier. [CAMBIO] 

Triste, nueva ministra de la Corte sin experiencia, pero afín a AMLO: Moreira.- La designación 
directa por parte del Ejecutivo Federal, de la nueva integrante de la Suprema Corte de Justicia de la 
Nación (SCJN), Lenia Batres, es una tristeza, calificó el coordinador parlamentario del PRI en la 
Cámara de Diputados, Rubén Moreira. El legislador lamentó que en ese puesto haya sido designada 
una persona que no tiene experiencia técnica ni jurídica sino afinidad política con el Presidente de la 
República. Señaló que el modo en que se denominó a la ministra sustituta del ahora ministro en 
retiro, Arturo Saldívar, no abona a la democracia mexicana. Moreira Valdez subrayó que haber 
privilegiado la afinidad política e ideológica, para ocupar la vacante que quedaba en la Corte, es 
inaceptable. [MVS NOTICIAS] 

Condena PRI incapacidad de autoridades para detener ataques a jóvenes.- El coordinador de los 
diputados federales del PRI, Rubén Moreira Valdez, condenó la lentitud e incapacidad de las 
autoridades de los tres órdenes de gobierno para detener los ataques constantes del crimen 
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organizado contra la juventud mexicana. Lo anterior, en el marco de la matanza de 12 estudiantes 
en Salvatierra, Guanajuato, así como los asesinatos en la barbería de Salamanca, hechos que dijo se 
suman a lo sucedido en Celaya, Nuevo León, Zacatecas, Michoacán, Jalisco y en Quintana Roo. A 
nombre de los diputados federales del PRI, exigió a las autoridades competentes que se trabaje para 
que cese la violencia, que se pare ya la muerte de nuestros jóvenes y que las autoridades den 
resultados. [24HORAS] [ZÓCALO] [MVS RADIO] 

Secretaria de Seguridad pospone encuentro con diputados hasta 2024.- La secretaria de Seguridad, 
Rosa Icela Rodríguez, pospuso hasta el 2024 la comparecencia que sostendría el día de mañana (hoy) 
con diputados para tratar el tema de la violencia en el país. El coordinador de la bancada del PRI, 
Rubén Moreira, lamentó y arremetió contra la secretaria en redes sociales. [MILENIO TV] 

Jóvenes de MC impulsan candidatura presidencial de Jorge Álvarez Máynez.- La estructura joven 
de Movimiento Ciudadano —que salió a flote con la candidatura presidencial de Samuel García—, 
impulsa la postulación de Jorge Álvarez Máynez, como candidato presidencial. De acuerdo con 
fuentes del partido, el relevo generacional de MC en varios estados se declina para que Álvarez 
Máynez, dé continuidad a la campaña que plantearon con el gobernador de Nuevo León. En tanto el 
sector duro y fundador de MC, quien impulsaba la candidatura de Patricia Mercado, quien anunció 
que declinaba, analiza un perfil con más base y trayectoria política. [MILENIO TV] 

COMISIONES 

Avalan exhortos para garantizar seguridad de usuarios en carreteras y combatir delincuencia en 
Morelos.- La Comisión de Seguridad Ciudadana aprobó dos puntos de acuerdo en materia de 
seguridad para usuarios y autotransportistas de carga que circulan por las carreteras del país, y 
combate al índice de delincuencia en el estado de Morelos. El primero, exhorta a la Secretaría de 
Seguridad y Protección Ciudadana a trabajar en conjunto con la Secretaría de Infraestructura, 
Comunicaciones y Transportes para garantizar la seguridad de los usuarios, así como de los 
autotransportistas de carga que circulan en las carreteras nacionales. [DIARIO NOTICIAS WEB] 

Avanza dictamen para que toda persona trabajadora del campo tenga derecho a seguridad social.- 
Las comisiones unidas de Seguridad Social y de Trabajo y Previsión Social aprobaron el dictamen a la 
minuta que reforma las leyes Federal del Trabajo y del Seguro Social, para establecer que todas las 
personas trabajadoras del campo, cualquiera que sea la modalidad de contratación, tienen derecho 
a acceder a la seguridad social. [DIARIO NOTICIAS WEB] 

Comisión de Vigilancia da cuenta de los oficios relativos al cumplimiento del programa anual de 
trabajo de la UEC.- La Comisión de Vigilancia de la Auditoría Superior de la Federación, que preside 
el diputado del PRI, Pablo Guillermo Angulo, dio a conocer los oficios relativos al cumplimiento del 
programa anual de trabajo de la Unidad de Evaluación y Control (UEC). Angulo Briceño afirmó que 
de lo anterior se concluye la existencia de vacíos normativos y una tendencia cada vez más a la baja 
en la programación y ejecución de fiscalización a cargo de la Auditoría Superior de la Federación 
(ASF) con impacto negativo, por lo que se requiere fortalecer su sistema interno para ejecutar 
auditorías, a través de una plataforma, tablero o mecanismo de control. [BOLETÍN] [HOJA DE RUTA] 
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DIPUTADOS 

Amplían licencias de paternidad de 5 a 20 días.- Con 409 votos a favor, la Cámara de Diputados 
aprobó ampliar el permiso de paternidad de cinco a 20 días laborables, con goce de sueldo, contados 
a partir del nacimiento de su hijo o hija, o de una adopción; con posibilidad de prolongar la licencia 
hasta 30 días para casos graves, previa presentación del certificado médico. La licencia por 
paternidad comienza el día de nacimiento del bebé o cuando se concrete la adopción de un infante, 
no debe concebirse únicamente como un periodo de descanso, o una etapa parental enfocada a 
crear un vínculo más cercano entre un padre e infante sino que además, tiene como objetivo 
redistribuir las actividades no remuneradas que se realizan en el cuidado de los hijos y el hogar; y 
garantiza que las madres puedan permanecer y progresar en sus trabajos remunerados, en igualdad 
de condiciones que los padres. [BILLIE PARKER NOTICIAS] 

Destacan aprobación de dictamen para aumentar licencia por paternidad a 20 días.- El diputado 
Jaime Baltierra García (PT) destacó la aprobación del dictamen de la iniciativa que reforma diversas 
disposiciones de la Ley Federal del Trabajo y de la Ley Federal de los Trabajadores al Servicio del 
Estado, reglamentaria del Apartado B del Artículo 123 de la Constitución Política de los Estados 
Unidos Mexicanos, en materia de licencia por paternidad, la cual promovió, con la finalidad de 
incrementar este permiso a 20 días. [NOTICIAS DE CHIAPAS] 

Ellos son los diputados federales de Veracruz que aspiran a reelegirse en 2024.- De los 32 diputados 
federales que representan a Veracruz -de mayoría relativa y plurinominales-, 29 entregaron su carta 
intención para ser postulados nuevamente por una curul, lo que significaría la búsqueda de su 
primera o segunda reelección. De ese total, ocho buscarían ejercer su tercer periodo legislativo, que 
son abanderados de Movimiento Regeneración Nacional (Morena) y del Partido Acción Nacional 
(PAN). [LA SILLA ROTA] 

Plantea Adriana Bustamante facilitar el acceso a la información para personas o grupos 
vulnerables.- La diputada federal Adriana Bustamante Castellanos (Morena) planteó facilitar el 
acceso a la información, especialmente a las personas o grupos vulnerables, a fin de proteger y 
garantizar su derecho a un medio ambiente sano, limpio y sustentable en cualquier situación que 
ponga en peligro el equilibrio ecológico o genere un daño grave o irreversible a la nación y 
patrimonios. [NOTICIAS DE CHIAPAS] 

Proponen transporte escolar gratuito para estudiantes de escuelas públicas de nivel básico.- La 
diputada Joanna Alejandra Felipe Torres (PAN) presentó una iniciativa que reforma al artículo 43 de 
la Ley General de Movilidad y Seguridad Vial, para establecer que la Federación, las entidades 
federativas, los municipios y las demarcaciones territoriales de la Ciudad de México deberán proveer 
transporte público escolar gratuito para las niñas, niños y adolescentes inscritos en escuelas públicas 
de educación básica. [EFEKTO 10] 

Diputado impulsa reforma para garantizar educación emocional a nivel inicial y maternal.- El 
diputado del PRI Marco Antonio Mendoza impulsa una reforma a la Ley General de Educación para 
garantizar la educación emocional a nivel inicial y maternal para complementar el desarrollo 
cognitivo y social de los menores. El legislador puntualizó que la inteligencia emocional es 
fundamental en la educación de la primera infancia, ya que, durante la etapa formativa, los menores 
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atraviesan un periodo de oportunidad para desarrollar habilidades que pueden influenciarlos a lo 
largo de su vida. [88.9 NOTICIAS] 

“Fayad nunca quiso al PRI” señala Carolina Viggiano.- Luego del nombramiento de Omar Fayad 
Meneses como embajador de Noruega, la secretaria general del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del 
PRI, Carolina Viggiano Austria, señaló que el ex gobernador de Hidalgo y ex militante del PRI nunca 
quiso al partido. “Omar no es el PRI, ni era el PRI, es más él nunca quiso al PRI, nunca lo quiso, siempre 
lo rechazó, a mí me lo dijo en algún momento que si se salía del PRI él iba inmediatamente a ser muy 
famoso y se iban a quitar todos sus negativos, si así es lo felicito”, sostuvo. Afirmó que el 
Revolucionario Institucional no se siente afectado con su salida del partido, “de este partido se fue 
el licenciado (Cuauhtémoc) Cárdenas, Porfirio Muñoz Ledo, esos sí nos dolieron porque eran 
personajes de la historia de México”. [MILENIO] 

Llaman a aprovechar aeropuertos.- Desde la Cámara de Diputados, el Partido Verde Ecologista de 
México (PVEM) llamó a aprovechar la alta afluencia en los aeropuertos internacionales para 
promover la cultura de nuestro país. Al reconocer que la actividad aeroportuaria se ha incrementado 
en los últimos tiempos y por la temporada vacacional, el Verde consideró que es momento de 
considerar su propuesta legislativa para crear pabellones artesanales y gastronómicos en los 
aeropuertos internacionales de México. [EXCÉLSIOR / p2] 

Proponen prisión y multa para quien revele, divulgue o utilice imágenes obtenidas de 
comunicación privada o generadas por IA.- Ante el avance tecnológico que ha rebasado las 
expectativas de la humanidad y el constante bombardeo de informaciones digitales y mediáticos que 
viven las nuevas generaciones, es necesario actualizar el marco jurídico, aseguró el diputado 
Francisco Javier Huacus Esquivel (PRD). [DIARIO NOTICIAS WEB] 

Acuerdan mantener el PACIC.- El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) informó que llegó a un 
nuevo acuerdo con el gobierno para mantener el Paquete Contra la Inflación y la Carestía (PACIC) 
durante el primer semestre de 2024. Francisco Cervantes, presidente del CCE, dijo que la Iniciativa 
Privada va a estar atenta a la lucha contra la inflación, a pesar de que el próximo año hay varios 
factores de riesgo como las elecciones. Sobre la reducción de la jornada laboral, señaló que ayer se 
instaló una mesa de acuerdo en la Cámara de Diputados con la que el sector empresarial estará 
trabajando. “Lo importante es que no nos excedamos y afectemos a las Pequeñas y Medianas 
Empresas (Pymes)”, comentó Cervantes. [HERALDO / p18] 

Laynez, ejemplo de la “podredumbre” en el Poder Judicial.- Aun cuando aseveró que no tiene nada 
personal contra el ministro Javier Laynez Potisek, el presidente Andrés Manuel López Obrador dijo 
que el togado es un ejemplo de la “podredumbre” del Poder Judicial, por lo que en la iniciativa de 
reforma a este poder que en breve enviará al Congreso planteará que los actuales ministros se 
sometan a la elección popular para mantenerse en el cargo. Indicó que podría darse que los actuales 
miembros del Poder Judicial, incluidos los ministros de la Suprema Corte, entren como candidatos y 
se sumen otros, “y el pueblo decide”. [JORNADA / p9] [HERALDO / pp-p4] [LA RAZÓN / p6] [POLÍTICA 
ONLINE] 

Acatará el gobierno “sin problema” que la Guardia Nacional dependa de la SSPC.- El gobierno 
federal cumplirá con la resolución de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) que determinó 
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que la Guardia Nacional deje de depender de la Sedena y regrese al mando de la de Seguridad y 
Protección Ciudadana. Así lo señaló el presidente Andrés Manuel López Obrador, quien planteó que 
incluso los gobernadores emanados del PRI y PAN están a favor de que la Guardia Nacional dependa 
de la Sedena, pero los legisladores y dirigentes de esos mismos partidos son los que se oponen. 
Remarcó que seguirá insistiendo en su proyecto para que la Sedena sea la que opere y administre la 
Guardia Nacional y reiteró que antes de que termine su sexenio enviará una iniciativa de reforma 
para tal efecto. En ese sentido, señaló que dependerá del pueblo, “porque si se tienen las dos 
terceras partes (en el Congreso), el partido que gane va a poder hacer una reforma constitucional”. 
[JORNADA / p8] [UNIVERSAL / p6] [LA RAZÓN / p6] [UNOMÁSUNO / p13] [INDEPENDIENTE / pp-p5] 

“Preguntar es un derecho” y por eso existe el INAI: Alcalá.- “El derecho a preguntar es natural y no 
veo a México sin un órgano que garantice tener respuestas; habremos de intentar todas las instancias 
legales que existen para defenderlo”, resumió Adrián Alcalá, actual comisionado presidente del INAI. 
Alcalá Méndez afirma que, hasta ahora, no ve una amenaza real de que prospere la eventual 
iniciativa para desaparecer el INAI. “¿Qué riesgo veo?, ninguno, yo confío en los legisladores; no 
compartimos la visión del Presidente porque nosotros tenemos evidencia día con día de que el INAI 
sirve a la sociedad”. Consideró que “es una mala percepción del Presidente, porque si hubiera un 
desbarajuste, las cuentas públicas no estuvieran aprobadas por la Cámara de Diputados y la Auditoría 
Superior de la Federación”. [MILENIO / pp-p4] 

Con recorte, INE se enfrenta al 2024.- En una situación que impactará en la reducción del gasto para 
organizar los comicios locales y federales de 2024, el INE tendrá un recorte efectivo de mil 432 
millones de pesos. La Cámara de Diputados aprobó en noviembre pasado una disminución de poco 
más de 5 mil millones de pesos al presupuesto del organismo electoral. Sin embargo, de esa cifra 3 
mil 568 millones de pesos se consideraban como presupuesto de reserva para una Consulta Popular, 
la cual no se organizará en 2024. El ajuste del gasto, aprobado por el Consejo General, impactará en 
6.2 millones de pesos para la organización de los comicios locales en las 32 entidades incluidas nueve 
gubernaturas, así como en 552.5 millones de pesos menos para las erogaciones de las elecciones 
federales [24HORAS / pp-p3] 

“Tenemos gran interlocución con los grandes empresarios de este país; están muy contentos de 
que pueda ser el coordinador”: Torruco.- En entrevista para Radio Fórmula, Miguel Torruco Garza, 
diputado de Morena, señaló que: “derivado de una encuesta de posicionamiento y varias encuestas, 
es que precisamente mi nombre y mi personaje, mi ser, es quien da la victoria en la Miguel Hidalgo 
y, precisamente, por eso, es que junto con el proyecto que tenemos nos lanzamos para esto. 
Tenemos gran interlocución con los grandes empresarios de este país, quienes viven en esta zona y 
la verdad es que están muy contentos de que tu servidor pueda ser el coordinador. Hay colonias muy 
populares, como también hay colonias donde están la mayoría de las embajadas, entonces tiene que 
haber una gran diversidad y una apertura mental muy, muy amplia, para saber hacer lo correcto y 
simplemente hacerlo con sentido común”. [RADIO FÓRMULA] 

“Taboada busca que no lo metan a la cárcel”: Marisol Gasé.- “Pese a que somos una ciudad muy 
racista, muy clasista y muy misógina creo que Clara Brugada ganará la ciudad porque está trabajando 
para eso”, sostuvo la diputada de Morena Marisol García Segura, mejor conocida como Marisol Gasé, 
al hacer un análisis de cómo serán las elecciones de 2024 tanto a nivel federal como local. Por otro 
lado, señala que el precandidato del frente opositor, el panista Santiago Taboada, alcalde con licencia 
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de Benito Juárez, lo que busca es fuero para no ser investigado por la trama de corrupción del Cártel 
Inmobiliario en el que él también está implicado. [CONTRARÉPLICA / pp-p10] 

Javier López Casarín va por la Álvaro Obregón con alianza Morena, PVEM y PT.- Javier López Casarín 
será el candidato de la alianza Morena, PVEM y PT, para buscar la alcaldía de Álvaro Obregón rumbo 
a las elecciones de 2024. El dirigente de Morena en la Ciudad de México, Sebastián Ramírez, hizo el 
anuncio y expresó que se trata de un hombre honesto y comprometido con la innovación como una 
herramienta para el bienestar. López Casarín es actualmente diputado federal, llegó a la Cámara de 
Diputados en las pasadas elecciones de 2021, y es un perfil cercano al excanciller Marcelo Ebrard, 
quien anunció su apoyo a la precandidata presidencial Claudia Sheinbaum. [POLÍTICO MX] [HERALDO 
RADIO] 

Anuncian conformación de Alianza Progresista.- Adrián Rubalcava, Alejandro Murat y Eruviel Ávila 
presentarán hoy una nueva agrupación política, luego de haber salido del PRI por su inconformidad 
con la dirigencia nacional de Alejandro Moreno Cárdenas. Los dos primeros recientemente 
anunciaron que se sumarán al proyecto de Claudia Sheinbaum Pardo. [LA RAZÓN / p3] 

Alejandro Moreno califica a Samuel García como el personaje más payaso de la política.- El 
diputado y dirigente nacional del PRI, Alejandro Moreno, calificó los señalamientos del gobernador 
Samuel García —por denunciar a legisladores del PRI y el PAN—, como actitudes dictatoriales y 
aseguró que el gobernador se ha convertido en el personaje más payaso de la política nacional. 
[HERALDO RADIO] 

AUDITORÍA SUPERIOR DE LA FEDERACIÓN (ASF) 

Ordena juez reabrir investigación a Infonavit por desvíos millonarios.- A través de fuentes cercanas 
se ha podido descubrir ahora que un grupo de legisladores pidió investigar al Infonavit y a los 
empresarios Max y André El-Mann, implicados en un desvío millonario y en la opacidad del instituto. 
Como ya se ha puesto al descubierto, Infonavit se resiste a la elaboración y publicación de una 
revisión hecha por la Auditoría Superior de la Federación en el sexenio peñista, que implica el desvíos 
y daños por más de 3 mil 200 millones de pesos. Hace unos meses una jueza ordenó a la Fiscalía de 
la CDMX reabrir la investigación contra los hermanos El-Mann. [UNOMÁSUNO / pp-p8] 

INFORMACIÓN GENERAL 

GOBIERNO 

López Obrador relaciona matanza de 12 jóvenes con la “franja con más consumo de droga en el 
país”.- La masacre en Salvatierra, Guanajuato, en la que 12 jóvenes fueron asesinados por un 
comando que irrumpió en una posada es un "crimen atroz", dijo el presidente Andrés Manuel López 
Obrador, quien lamentó los hechos e insistió en que es necesario que se cambie al fiscal del estado, 
ya que han aumentado los hechos de violencia. "Guanajuato requiere de un trato especial, lo hemos 
venido diciendo, ya son varios casos así y es un problema, yo considero, estructural, de fondo, algo 
que se dejó crecer por distintas circunstancias, factores, es de los estados y no todo el estado de 
Guanajuato, esa franja, con más consumo de droga en el país". dijo en su mañanera de hoy 18 de 
diciembre de 2023. [CRÓNICA / p7] 
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Que el pueblo decida sobre jueces: AMLO.- El presidente Andrés Manuel López Obrador planteó 
que sea el pueblo el que decida si Jueces y magistrados en funciones continúen en sus cargos o se 
van, como parte de su propuesta de reforma al Poder Judicial. Durante la mañanera, el titular del 
Ejecutivo explicó que jueces y magistrados que actualmente están en sus cargos también podrán 
participar como candidatos y que la gente decida si continúan o no. [HERALDO / pp-p4] 

CORONAVIRUS (COVID-19) 

Descartan riesgo por la nueva variante de Covid.- La Secretaría de Salud (Sedesa) de la Ciudad de 
México capitalina confirmó ayer que se detectó el primer caso de una nueva subvariante de Covid-
19 a la que se identificó técnicamente como JN.1, pero que es más conocida como Pirola, aunque 
aclaró que ésta “no presenta un mayor riesgo para la salud pública”. En un comunicado, la 
dependencia indicó que el pasado 11 de diciembre autoridades federales identificaron la 
subvariante, luego de analizar 150 muestras procedentes de la Ciudad de México. [RAZÓN / p16] 

SEGURIDAD 

Solo 4 de cada 10 efectivos de la Guardia Nacional, con certificación.- En medio de las masacres, 
violencia e impunidad que se registra en gran parte del país, sólo 4 de cada 10 efectivos de la Guardia 
Nacional cuentan con la certificación que los acredita con las habilidades y aptitudes necesarias para 
desempeñar sus funciones de brindar seguridad a la población y no se ve cómo puedan cumplir con 
ese requisito a mayo del 2024 que es el plazo establecido. Hasta el cierre del año 2022, 54,889 
elementos de la Guardia Nacional contaban con CEP (41% del total), lo que quiere decir que sólo 4 
de cada 10 efectivos contaban con la certificación que los acredita con las habilidades y aptitudes 
necesarias para desempeñar sus funciones. [CRÓNICA / pp-p6] 

ONG: cada 19 horas se registra una masacre en México.- Cada 19 horas, en algún punto del territorio 
mexicano, se registra una masacre, de acuerdo con la organización Causa en Común, la cual señala 
que entre enero y el 5 de diciembre de este año, que significan ocho mil 136 horas, se han 
documentado 420 homicidios múltiples en el país. Asimismo, Causa en Común consignó 250 
asesinatos de niñas, niños y adolescentes, además de 597 casos de mutilación de cadáveres, entre 
otros fenómenos que caracteriza como “atrocidades”. [RAZÓN / pp-p9] 

GENERAL 

Microsismos incrementan cuatro veces.- En este año, la Ciudad de México tiene un registro de casi 
siete microsismos por mes, lo que representa un aumento de cuatro veces de estos eventos, en 
comparación con 2022. De acuerdo con la base de datos del Servicio Sismológico Nacional, en lo que 
va de 2023 se han presentado 80 sismos con epicentro en la Ciudad de México, mientras que en todo 
2022 ocurrieron 26, y en 2021, 14. Asimismo, fueron 16 en 2020; 42 en 2019; 22 en 2018 y el año 
cuando fue el 19S, en 2017, se registraron 25 sismos con epicentro en la capital. [HERALDO / pp-p11] 

ECONOMÍA 

Tiene inversión alza histórica de 19.5% anual a septiembre.- La inversión ha sido uno de los 
catalizadores de la actividad económica de México y de enero a septiembre reportó un crecimiento 
de 19.5 por ciento anual, en cifras ajustadas por estacionalidad, su alza más pronunciada en 30 años, 
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desde que hay registros disponibles. Los datos del INEGI revelaron que en los primeros nueve meses 
del año la inversión pública avanzó 21.3 por ciento, su mejor comportamiento para un mismo 
periodo desde el 2008; en tanto, la inversión privada repuntó 19.2 por ciento anual, algo que no se 
había observado desde 1996, según los indicadores de la oferta y demanda. [FINANCIERO / pp-p4] 

Superpeso impulsa viajes al extranjero.- El tipo de cambio favorable entre el peso mexicano y el 
dólar estadounidense generó un notable aumento en la salida de mexicanos al extranjero durante 
los primeros 10 meses de 2023, ya que el fortalecimiento de la divisa azteca ha propiciado un 
escenario favorable para que un mayor número de ciudadanos busque experiencias turísticas 
internacionales. Según información proporcionada por el Banco de México, entre enero y octubre 
de 2023, se registró un total de 15.4 millones de turistas internacionales provenientes de México, 
representando un incremento significativo del 12.4 por ciento en comparación con el mismo periodo 
del año anterior. [FINANCIERO / p9] 

INTERNACIONAL 

Promulga Texas ley que expulsa a personas si parecen migrantes.- Con bombo y platillo desde 
Brownsville, el gobernador de Texas, el republicano Greg Abbott, promulgó ayer la polémica Ley SB4 
que permitirá a policías estatales y de los condados arrestar y deportar a México a cualquier persona 
"sospechosa" de haber cruzado ilegalmente a Texas, al tiempo que culpó al gobierno de López 
Obrador por la creciente oleada de migrantes. [MILENIO / pp-p6-p7] 

Europa vendió armas a Israel por 609 millones de euros en 2022.- Europa e Israel mantienen una 
estrecha relación comercial de compra-venta de armas, con datos en algunos casos opacos, pero las 
cifras oficiales confirman que más allá de las tensiones diplomáticas, el intercambio de material 
bélico es continuo. Según el informe anual sobre exportación de armamento y tecnologías de uso 
militar del Consejo de la Unión Europea (UE), con datos facilitados por los 27 países socios, Europa 
autorizó 411 licencias de exportación de armamento a Israel, por valor de 609 millones 400 mil euros, 
durante 2022, destacando Francia, Rumania, República Checa y Alemania como los principales 
vendedores. [JORNADA / p9] 

OPINIÓN  

COLUMNA/AQUÍ EN EL CONGRESO/JOSÉ ANTONIO CHÁVEZ/ (…) los partidos políticos soltaron sus 
listas de los próximos candidatos al Congreso de la Unión, vaya la Cámara de Diputados y el Senado 
de la República (…) Qué decir de la propia Presidenta del Senado, Ana Lilia Rivera que también puede 
repetir. Igual puede ser la presidenta de la Cámara de Diputados, la priista Marcela Guerra para 
quedarse en San Lázaro (…) [MÉXICO INFORMA MX] [INDEPENDIENTE/p.8]  

COLUMNA/LOS TRES PODERES/JUAN LÓPEZ MIGUEL/ (…) Este martes, 11:00 horas, primera sesión 
formal de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión -en el Palacio Legislativo de San Lázaro, 
que preside la diputada Marcela Guerra Castillo… Vicepresidentas del órgano colegiado, senadoras, 
Ana Lilia Rivera, Morena y Estrella Rojas Loreto, PAN; y la diputada, Aleida Alavez Ruiz, Morena (…) 
[LOS TRES PODERES] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/191223_N_FIN_1.4_TIENEINVERSIONALZAHISTORICA_INVERSION_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/191223_N_FIN_9_SUPERPESOIMPULSA_SUPERPESO_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/191223_N_MILENIO_1.6.7_PROMULGATEXASLEY_MIGRANTES_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/191223_N_JOR_9_EUROPAVENDIOARMAS_ARMASISRAEL_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/191223_C_MEXICOINF_0_AQUIENELCONGRESO_CANDIDATOSALCONGRESODELAUNION_MG.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/191223_C_INDEP_8_AQUIENELCONGRESO_REFUERZOSOPOSOCION_MG.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/191223_C_3PODERES_0_JUANLOPEZ_1RASESIONPERMANENTE_MG.pdf
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ARTÍCULO/MARGARITA LUNA RAMOS/ (…) Día emblemático en la tradición jurídica de México y 
triunfo determinante para la igualdad de género. Esto aunado a un presídium compartido por otras 
dos mujeres en representación de los poderes Ejecutivo y Legislativo, subraya un momento de 
transformación y empoderamiento del género femenino (…)  [UNIVERSAL/p.15] 

COLUMNA/LOS TRES PODERES/JUAN LÓPEZ MIGUEL/ (…) En el asunto que tiene pendiente la 
Cámara de Diputados, para el segundo periodo ordinario de sesiones que inicia el 1 de febrero 
próximo, último de LXV Legislatura: el derecho humano al descanso de la clase trabajadora y 
preservación de productividad laboral (…) Como bien admiten los diputados, Jorge Romero Herrera, 
Tereso Medina Ramírez, Ignacio Mier Velazco, nadie podrá desear algo distinto sino el de ayudar a 
trabajadores, que su jornada laboral a la semana, sea de 40 horas (…) [LOS TRES PODERES] El tema 
se comenta en: CUENTA CORRIENTE/ALICIA SALGADO [EXCÉLSIOR/p.24] 

ARTÍCULO/RUBÉN MOREIRA VALDEZ/El Federalista.- (…) En estos tiempos, desmantelar el Estado 
federado es cosa de todos los días, y a esto abona la errónea creencia de que la solución a los 
problemas se encuentra en fortalecer al centro. Es común la aprobación de leyes generales o 
nacionales que van destruyendo la singularidad de las entidades y el espíritu de competencia.    
Estamos en un peligroso círculo, en donde se disminuyen recursos a entidades y, con ello, se merma 
su capacidad de respuesta (…) [HERALDO/p.15] 

COLUMNA/LOS TRES PODERES/JUAN LÓPEZ MIGUEL/ (…) Triste para la democracia del país, que el 
Ejecutivo Federal designe de manera directa, ministra en Suprema Corte de Justicia de la Nación, 
más cuando se trata de una persona cercana a él, a su partido político, sin experiencia de técnica 
jurídica, fustiga el coordinador parlamentario del PRI, el diputado Rubén Ignacio Moreira Valdez (…) 
[LOS TRES PODERES] 

COLUMNA/BAJO RESERVA/ (…) La secretaria de Seguridad, Rosa Icela Rodríguez, envió una sentida 
disculpa a los coordinadores parlamentarios de la Cámara de Diputados, a quienes no podrá ver este 
martes, pues les informó que tiene una agenda muy saturada, “incluso internacional”. Por lo 
anterior, no será posible para los legisladores cuestionar a la funcionaria federal sobre los acuerdos 
del gobierno del presidente López Obrador con la DEA, para permitir el trasiego controlado de 
cocaína hacia territorio mexicano (…) [UNIVERSAL/p.2] 

COLUMNA/CONFIDENCIAL/ (…) Al acudir a San Lázaro a la instalación de la comisión que analizará 
la reforma para reducir a 40 horas la jornada laboral, el presidente del CCE, Francisco Cervantes, 
reclamó que primero vino el aumento al salario mínimo, luego los 12 días de vacaciones, y ahora dos 
días de descanso... “Si con la pandemia del covid-19 hubo mucha mortandad de Pymes y ahora 
darnos otra ‘goleada’; no, pues ¿a dónde vamos a parar…?”, lamentó, recordando a Marco Antonio 
Solís. [FINANCIERO/p.33] El tema se comenta en: PULSO POLÍTICO/FRANCISCO CÁRDENAS CRUZ 
[RAZÓN/p.6] ÁLVARO VÉRTIZ [HERALDO/p.14] 

ARTÍCULO/JULEN REMENTERÍA/ (…) El Presidente de la República, olvidó que eliminar cada uno de 
los organismos ocasionarían un grave y enorme retroceso para el desarrollo democrático del país; es 
borrar de tajo los avances que se han logrado con el paso de los años, para que haya un equilibrio 
que garantice gobernabilidad y un completo Estado de Derecho (…) [HERALDO] El tema se comenta 
en: PENSÁNDOLO BIEN/JORGE ZEPEDA PATTERSON [MILENIO/p.18] SIN MIEDO/JOSEFINA 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/191223_C_UNI_15_MARGARITALUNARAMOS_NORMAPINA_MG.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/191223_C_3PODERES_0_JUANLOPEZ_1RASESIONPERMANENTE_MG.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/191223_C_EXC_24_CUENTACORRIENTE_JORNADALABORAL_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/191223_C_HERALDO_15_RUBENMOREIRA_REFORMAFEDERALISTA_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/191223_C_3PODERES_0_JUANLOPEZ_1RASESIONPERMANENTE_MG.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/191223_C_UNI_2_BAJORESERVA_DEAENEMEXICO_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/191223_C_FIN_33_CONFIDENCIAL_GOLEADASLABORALES_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/191223_C_RAZON_6_PULSOPOLITICO_JORNADALABORAL_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/191223_C_HERALDO_14_ALVAROVERTIZ_PAQUETEECONOMICO_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/191223_C_HER_0_JULENREMENTERIA_ORGANISMOSAUTONOMOS_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/191223_C_MILENIO_18_PENSANDOLOBIEN_ORGANOSAUTONOMOS_3DIP.pdf
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VÁZQUEZ MOTA [RAZÓN/p.7] JOSÉ WOLDENBERG [UNIVERSAL/p.15] ALBERTO AZIZ NASSIF 
[UNIVERSAL/p.15] 

COLUMNA/ARSENAL/FRANCISCO GARFIAS/ (…) Lo que nos faltaba. Una crisis en el INE, que se 
agrega a la del Tribunal Electoral, a menos de seis meses de la madre de todas las elecciones: El 2 de 
junio de 2024 se renuevan la Presidencia de la República, el Congreso federal, nueve gubernaturas y 
más de 19 mil cargos en las 32 entidades federativas (…) [EXCÉLSIOR/p.4] 

COLUMNA/MÉXICO S.A./CARLOS FERNÁNDEZ-VEGA/(…) Tras la muestra de “cariño” al propio 
López Obrador lo utilizó de ejemplo para reiterar su decisión de presentar al Congreso una iniciativa 
de reforma al Poder Judicial con el objetivo de que jueces, magistrados y ministros sean elegidos 
directamente por el pueblo y no designados a propuestas del Ejecutivo con el visto bueno del 
Legislativo (…)  [JORNADA/p.20] 

COLUMNA/COORDENADAS/ENRIQUE QUINTANA/ (…) La única manera de impedir que acaben de 
destruirse los pilares que sustentan a la democracia moderna en México es asegurando que en el 
Congreso de la Unión, Morena y sus aliados no tengan mayoría calificada (…) [FINANCIERO/p.2] El 
tema se comenta en: PÓKER POLÍTICO/MATIAS PASCAL [UNOMÁSUNO/p.7] CRISTINA MASSA 
[ECONOMISTA/p.47] 

COLUMNA/INDICADOR POLÍTICO/CARLOS RAMÍREZ/(…) La popular precandidata Xóchitl había 
logrado una base social no desdeñable en la clase media marginada por el gobierno del presidente 
López Obrador y movilizada en torno a la defensa de dos temas muy específicos: las reformas al INE 
y a la Corte que fueron derrotadas en votaciones legislativas por falta de mayoría calificada de 
Morena (…) [INDEPENDIENTE/p.2] El tema se comenta en: FRANCISCO MARTÍN MORENO 
[REFORMA/p.8]  

COLUMNA/BAJO SOSPECHA/BIBIANA BELSASSO/ (…) Uno de los temas que marcaron al mes de 
abril se dio el martes 25 de abril, cuando la Cámara de Diputados aprobó en fast track, la desaparición 
del Insabi, que pasó a formar parte de la Secretaría de Salud, bajo el brazo del IMSS-Bienestar (…) 
[RAZÓN/p.13] 

COLUMNA/ ¿QUÉ HICIMOS? /ZOÉ ROBLEDO/ (…) Por otra parte, el lunes 11 de diciembre, con la 
presencia del subsecretario Arturo Medina, llevamos a cabo una sesión del Comité de Derechos 
Humanos del IMSS en la que presentamos cuatro estrategias del Seguro Social (…)  Ese mismo lunes, 
comparecimos con total transparencia ante las comisiones unidas de Salud y Seguridad Social de la 
Cámara de Diputados. Con estas acciones hacemos que, en diciembre, y a lo largo del año, todo en 
el IMSS sea Bienestar. [MILENIO/p.2] 

COLUMNA/RED COMPARTIDA/ En esta semana cierran actividades congresos locales y el federal y 
por eso muchos legisladores ya se encuentran corriendo ya que no quieren llevarse pendientes al 
próximo año (…) [PRENSA/p.2] 

 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/191223_C_RAZON_7_SINMIEDO_ORGANISMOSAUTONOMOS_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/191223_C_UNI_15_JOSEWOLDENBERG_ORGANOSAUTONOMOS_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/191223_C_UNI_15_ALBERTOAZIZNASSIF_ORGANOSAUTONOMOS_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/191223_C_EXC_4_ARSENAL_ELECCIONES2024_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/191223_C_JOR_20_MEXICOSA_REFORMAALPODERJUDICIAL_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/191223_C_FIN_2_COORDENADAS_ELRIESGODELADEMOCRACIA_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/191223_C_UNO_7_POKERPOLITICO_MAYORIA_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/191223_C_ECO_47_CRISTINAMASSA_MAYORIA_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/191223_C_INDEP_3_INDICADORPOLITICO_XOCHITLATRAPALATELARANADELPAN_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/191223_C_REF_8_FRANCISCOMARTIN_INICIATIVAS_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/191223_C_RAZON_13_BAJOSOSPECHA_DESAPARICIONINSABI_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/191223_C_MILENIO_2_ZOEROBLEDO_COMPARECENCIAANTELACAMARA_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/191223_C_PRENSA_2_REDCOMPARTIDA_CIERRANACTIVIDADESCONGRESOS_3DIP.pdf
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 INFANTES SEPARADOS LEGIS MORENA   ¿   

 
 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 19/12/2023 LEGISLATIVO 

La diputada Marcela Guerra hace un balance de los trabajos legislativos 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

La presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra, hizo un balance de los 

trabajos legislativos. Informó que se turnaron a comisiones un total de 705 iniciativas y 491 puntos de 

acuerdo, también destacó las reformas en materia de paridad de género que se han aprobado en el 

Congreso durante este periodo ordinario de sesiones. 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1733?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB9

92B33844BAA!1733&authkey=!AOaDNAJXrg4Wvb8&ithint=video&e=nZOvX6 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1733?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1733&authkey=!AOaDNAJXrg4Wvb8&ithint=video&e=nZOvX6
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1733?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1733&authkey=!AOaDNAJXrg4Wvb8&ithint=video&e=nZOvX6
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          19/12/2023 LEGISLATIVO 

  
 
 

 
 

Diputados clausuran periodo ordinario 
de sesiones 

 

MONTERREY (JOSÉ LUIS GARCÍA Y ZYNTIA 
VANEGAS).- La presidenta de la Cámara de 
Diputados, Marcela Guerra, habló del fin de 
periodo de sesiones: “Compañeras y compañeros, 
esta numeralia expresa la pasión y el trabajo 
político que emana de nuestra rica pluralidad; 
pluralidad que anima, pluralidad que anima la vida 
de la República y fortalece nuestra democracia 
deliberativa, nutre nuestras libertades, nos sigue y 

nos impulsa a alcanzar nuevos acuerdos, acuerdos hoy, acuerdos mañana y seguir trabajando por la 
República, por México, a quien tanto queremos”. 
 
 
 
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1724?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1724&authkey=!AH8CIbJt

1BJP0H4&ithint=video&e=a5lPwb 
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https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1724?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1724&authkey=!AH8CIbJt1BJP0H4&ithint=video&e=a5lPwb
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PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 19/12/2023 LEGISLATIVO 

Prevalecen diálogo y consensos en San Lázaro: Marcela Guerra 

A pesar de las diferencias ideológicas y los intensos debates, el diálogo y los consensos permitieron a la 

Cámara de Diputados aprobar reformas sobre temas relevantes para el desarrollo nacional, manifestó la 

presidenta de la Mesa Directiva, Marcela Guerra Castillo. “La fuerza de las coincidencias y la reflexión 

que emana de las diferencias nos han acompañado a través de jornadas largas. Nos ha correspondido 

formar parte de una Legislatura que proyecta nuestra democracia paritaria, precisamente, cuando 

cumplimos 70 años del reconocimiento constitucional al derecho del voto de las mujeres”, manifestó 

Guerra Castillo. 

https://drive.google.com/file/d/12jpcydGVtFCzsw9mtSDn0UVibgi-1GJF/view 

 

 

https://drive.google.com/file/d/12jpcydGVtFCzsw9mtSDn0UVibgi-1GJF/view
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Destacan acuerdos en la Cámara baja 

 

• En el tercer año de trabajos de la 65 Legislatura se logró la aprobación de 
reformas sobre temas relevantes para el desarrollo del país. 

STAFF / AGENCIA REFORMA 

CIUDAD DE MÉXICO.- A través del diálogo y los consensos, en el tercer año de trabajos de la 65 

Legislatura se logró la aprobación de reformas sobre temas relevantes para el desarrollo del país, 
señaló la presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra. 

De esa forma, indicó la priista, el trabajo legislativo fortalece la democracia, nutre las libertades e 
impulsa nuevos acuerdos. 

El desempeño de esa soberanía, agregó, se ha distinguido por “intensos debates, importantes 

acuerdos e incluso disensos, que nos han enriquecido por igual”. 

“De especial importancia, al ser el instrumento financiero de la mayor relevancia para la Nación, se 
aprobó en tiempo el decreto por el que se expide la Ley de Ingresos de la Federación para el 

Ejercicio Fiscal, aunado al Presupuesto de Egresos y el Paquete Fiscal 2024. 
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“Han sido tres meses y medio de intenso trabajo legislativo en el que se aprobaron 98 proyectos de 
decreto, de los cuales uno se refiere a nuevas leyes, como lo es la Ley General de Mecanismos 

Alternativos de Solución de Controversias para una justicia más pronta y expedita; una reforma a la 
Constitución, al modificar el primer párrafo del artículo 65 de la Carta Magna, en materia de periodos 

de sesiones ordinarias del Congreso de la Unión, y 96 reformas a diversos ordenamientos y 
decretos”, indicó Guerra en un comunicado. 

La Cámara de Diputados, subrayó, mantiene especial atención en los temas que son sensibles a la 

sociedad. 

“Por ello se avanzó con las reformas en materia de igualdad sustantiva y la ley para garantizar a las 
mujeres una vida libre de violencia, en concreto la violencia vicaria, porque se utiliza a los hijos para 

hacer daño físico, emocional o económico a las madres de familia. 

“Un tema ante el cual no se podía ser omiso, es el que se refiere a los delitos sexuales cometidos 
contra personas menores de 18 años, por ello se reformó el Código Penal Federal, en materia de 

imprescriptibilidad del ejercicio de la acción penal y de sanciones”, apuntó. 

Asimismo, indicó, “se mantiene el compromiso con pueblos y comunidades indígenas, 
afromexicanas, migrantes y jornaleros agrícolas, por ello se hicieron diversas modificaciones a la Ley 

General de Educación, en materia de educación inclusiva y humanista”. 

https://lucesdelsiglo.com/2023/12/18/destacan-acuerdos-en-la-camara-baja-nacional/  

https://lucesdelsiglo.com/2023/12/18/destacan-acuerdos-en-la-camara-baja-nacional/
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Destaca Guerra debates para aprobar 
reformas 

 

"Intensos debates, acuerdos y disensos: Marcela Guerra 

CIUDAD DE MÉXICO, diciembre 17 (EL UNIVERSAL).- La presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de 

Diputados, Marcela Guerra Castillo, afirmó que a través del diálogo y los consensos se logró la aprobación de reformas 

sobre temas relevantes para el desarrollo del país, con lo que el trabajo legislativo fortalece nuestra democracia, nutre 

nuestras libertades, impulsa a construir nuevos acuerdos y es crisol de la sociedad. 

Al concluir el primer periodo ordinario del tercer año de trabajos en la LXV Legislatura, indicó que el desempeño de esta 

soberanía se ha distinguido por "intensos debates, importantes acuerdos e incluso disensos, que nos han enriquecido 

por igual". 

A través de un boletín, la presidenta presentó un breve balance del trabajo legislativo de este año, en el que destacó el 

decreto por el que se expide la Ley de Ingresos de la Federación para el Ejercicio Fiscal, aunado al Presupuesto de 

Egresos y el Paquete Fiscal 2024, los cuales calificó como "instrumentos financieros de la mayor relevancia para la 

Nación". 

"Han sido tres meses y medio de intenso trabajo legislativo en el que se aprobaron 98 proyectos de decreto, de los 

cuales uno se refiere a nuevas leyes, como lo es la Ley General de Mecanismos Alternativos de Solución de 

Controversias para una justicia más pronta y expedita; una reforma a la Constitución, al modificar el primer párrafo del 

artículo 65 de la Carta Magna, en materia de periodos de sesiones ordinarias del Congreso de la Unión; y 96 reformas a 

diversos ordenamientos y decretos". 

La diputada presidenta destacó que la Mesa Directiva dictó trámite a comisiones un total de 705 iniciativas, de las 

cuales ocho provenían del Ejecutivo Federal; 18 de senadores de la República; 22 de congresos locales y 657 de 

diputados federales de la LXV Legislatura. 
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La Cámara de Diputados, subrayó, "mantiene especial atención en los temas que son sensibles a nuestra sociedad, 

por ello se avanzó con las reformas en materia de igualdad sustantiva y la ley para garantizar a las mujeres una vida 

libre de violencia, en concreto la violencia vicaria, porque se utiliza a los hijos para hacer daño físico, emocional o 

económico a las madres de familia". 

"Un tema ante el cual no se podía ser omiso, es el que se refiere a los delitos sexuales cometidos contra personas 

menores de 18 años, por ello se reformó el Código Penal Federal, en materia de imprescriptibilidad del ejercicio de la 

acción penal y de sanciones", agregó. 

Asimismo, detalló, "se mantiene el compromiso con pueblos y comunidades indígenas, afromexicanas, migrantes y 

jornaleros agrícolas, por ello se hicieron diversas modificaciones a la Ley General de Educación, en materia de 

educación inclusiva y humanista". 

Dijo que ante el drama que viven nuestros hermanos migrantes, quienes buscan una mejor opción de vida para ellos y 

sus familias, se reformó la Ley de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos, en materia de protección de las 

personas migrantes. 

Finalmente, recordó que la Cámara de Diputados no podría ser omisa ante lo grave que es la desaparición de 

personas, y por eso se reformaron los artículos 5° y 137 de la Ley General en Materia de Desaparición Forzada de 

Personas, Desaparición Cometida por Particulares y del Sistema Nacional de Búsqueda de Personas. 

"Esto es sólo un ejemplo del trabajo que se desarrolló de septiembre a la fecha, en el cual la Cámara de Diputados se 

ha convertido en una caja de resonancia y un espacio de la sociedad", concluyó. 

https://elporvenir.mx/nacional/destaca-guerra-debates-para-aprobar-reformas/669332  

https://elporvenir.mx/nacional/destaca-guerra-debates-para-aprobar-reformas/669332
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PJF sigue dando resultados: Guerra 

 

 

 

 

 

 

 

 

Tras acudir al primer informe de labores de la ministra presidenta del Poder Judicial de la Federación 

(PJF), Norma Lucía Piña Hernández, la presidenta de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra, destacó 

la labor del Poder Judicial, quien dice “sigue dando resultados a la nación”, y dijo: “México necesita de 

los poderes”. 

“Ése es el mensaje que yo me quedo con los resultados que hoy se escucharon y que constatamos de 

esta Suprema Corte de Justicia de la Nación”, añadió. 

Calificó como completo, muy aterrizado, pero, sobre todo, muy enfocado a la gente, el informe de la 

ministra Norma Piña, “a poner en el centro los derechos humanos, los derechos de las personas y a poner 

en el centro la justicia”. 

 Este informe, abundó Guerra Castillo, es un ejemplo y lo que aquí se hace para todos los juzgadores en 

materia de transparencia, rendición de cuentas, pero sobre todo, del trabajo, de su nivel, de la densidad 

y de los resultados que se dan por parte de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, para emitir todas 

las sentencias pese a las restricciones presupuestarias. 

 “Es de reconocerse, es de admirarse y me parece que son un ejemplo a seguir”, enfatizó la también 

presidenta de la Comisión Permanente del Congreso, que funcionará en el primer receso del tercer año 

de ejercicio de la LXV Legislatura. 

 La legisladora dijo que el informe de la ministra presidenta “me parece que es, vamos a decir, un ejemplo 

este informe y lo que aquí se hace para todos los juzgadores en materia de transparencia, de rendición 
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de cuentas, pero en materia sobre todo de trabajo, del nivel y de la densidad del trabajo y los resultados 

que se dan por parte de la Suprema Corte de Justicia para emitir todas las sentencias que se han emitido; 

pese a las restricciones presupuestarias, es de reconocerse, es de admirarse”. 

https://www.razon.com.mx/mexico/pjf-sigue-dando-resultados-guerra-557699 

 

https://www.razon.com.mx/mexico/pjf-sigue-dando-resultados-guerra-557699
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Defiende Presidenta de la Suprema Corte de 
Justicia independencia del poder judicial 

Por Elda Montiel (montielelda@yahoo.com.mx) 

México, diciembre (SEMlac).- La presidenta de la Suprema Corte de Justicia de la 
Nación, Norma Lucía Piña Hernández, en su primer informe de labores reafirmó la 
defensa de la independencia del Poder Judicial en apego a la Constitución y se 
comprometió a defender los derechos de más de 53.000 trabajadoras y trabajadores 
en el país. 

Piña Hernández fue muy enfática al señalar que no era personal, que no busca 
aplausos, sino honrar y preservar la justicia, que se trabaja con honestidad y convicción 
y reconoció que son tiempos difíciles para el Poder Judicial en alusión a los embates 
del poder Ejecutivo. 

Su primer informe de labores lo hizo en sesión solemne, ante los Plenos de la Suprema 
Corte de Justicia de la Nación (La Corte), del Consejo de la Judicatura Federal (CJF); así 
como de las y los magistrados de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder 
Judicial de la Federación (TEPJF). Reconoció que el PJF ha enfrentado retos sin 
precedentes y la respuesta ha sido "la solidez y fortaleza, tanto de las instituciones que 
lo conforman, como de las personas que lo integran". 

Insistió en la división de poderes, en el respeto a la Ley, en la necesidad de la rendición 
de cuentas para garantizar que no hay cabida a la corrupción. Hizo alusión, en 
diferentes momentos de su alocución, a la honestidad de las y los servidores del poder 
judicial, lo que mereció aplausos cuando expresó, "la mayoría somos gente honesta 
con compromiso". También mandó un mensaje a quienes participan en actividades 
corruptas y que enfrentarán consecuencias severas. 

Piña Hernández hizo un llamado a los tres niveles de gobierno, para trabajar por la 
unidad sin obstinación, sectarismos ni protagonismos, sino con el diálogo, 
participación y colaboración. 

Ante representantes de los otros dos poderes de la unión: la secretaria de Gobernación, 
Luisa María Alcalde Luján, en representacin del Presidente de la República, y Marcela 
Guerra Castillo, presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, la Ministra 
Presidenta afirmó que "la situación que se nos presenta en el futuro inmediato no sólo 
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pone a prueba al Poder Judicial, sino a los propios cimientos de una sociedad basada 
en los equilibrios democráticos y en el respeto por la ley. 

La independencia judicial no sólo es una aspiración sino una responsabilidad de 
Estado. Se pronunció porque prevalezca la justicia y que el imperio de la ley sea la 
piedra angular. 

Las acciones en cifras 

Después de referirse a las cifras estadísticas en el sistema penal del país, de haber 
recibido un millón 493.000 asuntos a los que se sumaron 500.000 que ya existían, 
sumó un total de dos millones de asuntos de los que se han resuelto cerca del 70 por 
ciento, aseguró. 

Mencionó que a través de las más de 3.000 resoluciones del pleno y las dos salas que 
integran el tribunal constitucional se ha brindado protección a todas las personas, 
especialmente a grupos de atención prioritaria como son las mujeres, mediante la 
protección del derecho a decidir sobre su propio cuerpo y a ser incluidas en los 
espacios de toma de decisiones. 

Se trabajó con las personas migrantes en su seguridad durante el tránsito por el país; 
con niñas, niños y adolescentes protegiendo su acceso a una vida libre de violencia y 
de no discriminación, así como las personas con discapacidad y las personas adultas 
mayores, asegurándoles una vida digna. 

Se refirió a las sentencias que no han sido del agrado del gobierno federal, como la de 
divulgar los datos de identificación de los frascos de la vacuna contra el virus del covid-
19 y los equipos de refrigeración del plan nacional de vacunación porque no ponen en 
riesgo la seguridad nacional. 

Igualmente, citó la decisión de invalidar el decreto que ordenaba el traslado del control 
operativo y administrativo de la Guardia Nacional a la Secretaría de la Defensa 
Nacional. 

Así como también, invalidar el Acuerdo mediante el cual el Poder Ejecutivo Federal 
emitió la declaración de interés público y seguridad nacional de proyectos y obras a 
cargo del gobierno de México. 
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Y mencionó que el pleno invalidó dos decretos porque la mayoría del Congreso de la 
Unión incurrió en múltiples y graves violaciones al procedimiento legislativo. Pero 
reiteró que se respeta al Poder Legislativo. 

Asimismo, el pleno validó que el Instituto Nacional de Información y Transparencia 
(INAI) pueda sesionar con menos de cinco personas comisionadas presentes. 
Desde el año 2018 el presupuesto del Poder Judicial Federal se ha reducido más del 23 
por ciento en términos reales. 

Piña Hernández resaltó la decisión de las y los trabajadores de salir a protestar por sus 
derechos y agradeció a "quienes de distintos ámbitos del variado mosaico nacional 
han abogado incansablemente por la importancia de defender la independencia del 
Poder Judicial Federal". 

Refirió que "la defensa de la independencia judicial surge no solo del interior, sino 
también de quienes, con el debilitamiento de la judicatura, con la deslegitimación de 
nuestra función social, ven amenazada la defensa de sus derechos, de su dignidad". 

Dijo que el poder judicial no solo imparte justicia, sino que se convierte en catalizador 
de cambios sociales y culturales. Igualmente dijo que están conscientes de que los 
expedientes no son papeles de archivo, sino representan la vida de las personas. Que 
se ha puesto en el centro el derecho de las personas. 

Destacó las unidades de Conocimiento Científico y Derechos Humanos, y la Dirección 
General de Prevención, Atención y Seguimiento a Casos de Violencia de Género. 
 
Inmenso el sistema 

El sistema de justicia federal está constituido por Plenos Regionales, Tribunales 
Colegiados de Circuito, Tribunales Colegiados de Apelación, Juzgados de Distrito, 
Centros de Justicia Penal, tribunales federales y por el Centro Nacional de Justicia 
Especializado en Control de Técnicas de Investigación. 

Piña Hernández explicó que, del 1 de diciembre de 2022 al 30 de noviembre de 2023, 
en la Oficina de Certificación Judicial y Correspondencia de La Corte, ingresaron 16.405 
asuntos, de los cuales 8.217 corresponden a amparos directos en revisión; 2.724 a 
expedientes varios; 994 a amparos en revisión; 934 a solicitudes de facultad de 
atracción; 837 a recursos de reclamación -del Pleno y Salas-; 547 a controversias 
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constitucionales; 406 a contradicciones de criterios; 231 a acciones de 
inconstitucionalidad, y 222 a solicitudes de reasunción de competencia, entre otros. 

https://rotativo.com.mx/nacionales/mexico/defiende-presidenta-suprema-corte-justicia-independencia-poder-

judicial_1513237_102.html  

https://rotativo.com.mx/nacionales/mexico/defiende-presidenta-suprema-corte-justicia-independencia-poder-judicial_1513237_102.html
https://rotativo.com.mx/nacionales/mexico/defiende-presidenta-suprema-corte-justicia-independencia-poder-judicial_1513237_102.html


2 
 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

          19/12/2023 LEGISLATIVO 

  
 
 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 



2 
 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

          19/12/2023 LEGISLATIVO 

 
 

 
 

https://diarionoticiasweb.org/que-se-mantenga-el-equilibrio-de-poderes-y-esa-separacion-sana-en-el-sistema-de-la-republica-de-pesos-y-
contrapesos-marcela-guerra/  

  

https://diarionoticiasweb.org/que-se-mantenga-el-equilibrio-de-poderes-y-esa-separacion-sana-en-el-sistema-de-la-republica-de-pesos-y-contrapesos-marcela-guerra/
https://diarionoticiasweb.org/que-se-mantenga-el-equilibrio-de-poderes-y-esa-separacion-sana-en-el-sistema-de-la-republica-de-pesos-y-contrapesos-marcela-guerra/


 

0 00/07/2023 OPINIÓN 

PERIÓDICO PAGINA 

19/12/2023 

FECHA 

 

SECCIÓN 

 

 

 

 

 

 

 

 

Le comenté que los partidos políticos soltaron sus listas de los próximos candidatos al Congreso de la Unión, vaya la 

Cámara de Diputados y el Senado de la República. 

Bueno, anote como refuerzos para la oposición las figuras de Manlio Fabio Beltrones y Ricardo Anaya para el Senado de 

la República, además de los líderes nacionales, Alejandro Moreno “Alito”,  Marko Cortés y Jesús Zambrano. 

Desde luego que en Morena también llevan a su líder nacional, Mario Delgado y al propio Ricardo Monreal que, sin duda 

repetirá en el cargo. Que decir de la propia Presidenta del Senado, Ana Lilia Rivera que también puede repetir. Igual 

puede ser la presidenta de la Cámara de Diputados, la priista Marcela Guerra para quedarse en San Lázaro. 

En el PRI saben que la figura de Beltrones ayudará a reforzar al líder Alejandro Moreno, pues ambos son considerados 

piezas claves en la política de alto nivel y en consecuencia un dolor de cabeza para los de enfrente si se muestran en 

terreno rijoso. 

No pierda de vista a Alito que con su vagancia política desbarrancó, sin mover una coma, a Samuel García para eliminarlo 

de ser candidato presidencial, obviamente el dolor fue mayúsculo porque era el consentido de Palacio Nacional. La 

llegada de figuras de esos niveles, permitirán elevar los debates en ambas cámaras. 

Los panistas también perfilan al gobernador de Yucatán, Mauricio Vila, un personaje que se andaba poniendo muy 

bronceado porque no lo dejaron ser aspirante Presidencial. No le gustó mucho que fuera Xóchitl Gálvez y por eso el 

berrinche. Hoy está alineado y va al Senado igual que el ex alcalde de Huixquilucan, Enrique Vargas del Villar que cedió 

su espacio en Edomex para la priista, Alejandra del Moral. 

En el PRD puede repetir Miguel Angel Mancera y la llegada de Carlos Navarrete, ambos también de buen nivel. 

Para mala suerte de los morenos, repetirá, también por el PAN, la actual senadora Lilly Téllez que hoy, junto con Kenia 

López y la Presidencial, Xóchitl Gálvez se volvieron un dolor de cabeza para el Presidente López Obrador. 

Vamos a ver del lado de Morena a quienes consideran mandar para la nueva Legislatura del 2024, porque sin duda el 

pleito de hoy en día, seguirá después de las elecciones de junio. 

 

SEMBRANDO VIDA, EL MEJOR PROGRAMA SEXENAL 

El próximo 8 de enero, en el Puerto de Acapulco, se concentrarán los tres secretarios de Bienestar, Ariadna Montiel, de 

Semarnat, María Luisa Albores y de Agricultura, Víctor Manuel Villalobos, para inaugurar el registro del Agro Forestal que 

contempla las parcelas de los 455 mil productores del programa Sembrando Vida. 

Desde luego que ese programa se ha convertido en uno de los más significantes en este sexenio, y en consecuencia, 

uno de los que más presume el Presidente López Obrador, porque ha sido el más productivo y, después del 2024, será 

autosostenible por sus productores. 

Es un modelo que apostaron la confianza al subsecretario Hugo Raúl Paulín Hernández para armarlo y echarlo a andar 

y hoy por eso anda con manteles largos por esos logros. 
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Pero para que servirá ese registro, bueno simplemente para que los productores puedan contar con la certificación 

oficial de sus arboles que mantengan en sus parcelas. 

Es decir, hay un conteo de mil 300 millones de arboles y el 70 por ciento son forestales, esos árboles hoy, sin ese registro 

o certificación, tiene un costo de venta entre 3 mil y 3 mil 500 pesos, porque se va, prácticamente en una venta de 

mercado negro. 

Al obtener el certificado cada árbol con este programa, el gobierno los hace, en automático oficiales y se convierten en 

un patrimonio de los productores, pues el precio se eleva entre los 25 y 30 mil pesos. Con ello, les permite que sea una 

garantía, como un inmueble para solicitar créditos bancarios. 

Sembrando Vida apoyó con un salario a cada productor de esos 455 mil registrados, un total en 2023 de 38 mil millones 

de pesos y para el 2024, con 39 mil 800 millones de pesos. 

El funcionamiento de los árboles frutales y lo demás, en este programa de Sembrando Vida, ha permitido que detonen 

la economía regional en los lugares donde están operando sus parcelas, pues a cinco años de su implementación del 

programa, hoy están en una cosecha extraordinaria. 

Por ejemplo, son siete productos los que han prevalecido en el dominio de este programa, el café, cacao, agave, nopal, 

achiote, plátano y miel. 

La producción de achiote, por citar un ejemplo, hoy llevó a sus productores poder comercializar con la empresa Anita, 

de la blanca Mérida, unas 50 toneladas al año, una cifra que se importaba de Guatemala. 

 

https://www.mexicoinforma.mx/opinion/beltrones-y-anaya-refuerzos-al-congreso/  

https://www.mexicoinforma.mx/opinion/beltrones-y-anaya-refuerzos-al-congreso/


24Horas_Edicion30

64.pdf

24Horas_Edicion30

64.pdf
 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

8 19/12/2023 OPINIÓN 

 

 

 

 



24Horas_Edicion30

64.pdf

24Horas_Edicion30

64.pdf
 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

8 19/12/2023 OPINIÓN 

 

 

 

 

 

 

 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

      15 
 
 

19/12/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

  
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

      15 
 
 

19/12/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

19/12/2023 OPINIÓN 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Cual debió ser desde un principio, ayer, la forma y fondo, en el asunto que tiene pendiente la Cámara 

de Diputados, para el segundo periodo ordinario de sesiones que inicia el 1 de febrero próximo, 

último de LXV Legislatura: el derecho humano al descanso de la clase trabajadora y preservación de 

productividad laboral. 

-“Un gran acuerdo nacional que participen todos los que tienen que ver con este asunto, que es el 

mayor interés para nosotros, que es la reducción de la jornada laboral, pero atendiendo las 

diferentes, digamos, caras que tiene este asunto, porque es prismático”, declaró previo a instalación 

de la mesa para negociar, dialogar, acordar y llegar a consenso, en la semana laboral de 40 horas, 

que no quiere Carlos Slim, pero el presidente Andrés Manuel López Obrador, vacila en afirmar que 

sí, que sí va esa reforma. 

Como otras que, inconstitucionales o no, impulsó en su gobierno, sin importar costo político-

electoral. 

En ese contexto, el promovente de la iniciativa, el diputado Moisés Ignacio Mier Velazco, 

coordinador del grupo mayor en la sede de avenida Congreso de la Unión, número 66, resalta que, 

para ese propósito, se invitó a las 13 organizaciones cúpula que integran el Consejo Coordinador 

Empresarial. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

SAN LÁZARO: INSTALAN MESA TRIPARTITA, REFORMA LABORAL DE 40 HORAS; PRI-CTM: 

INTERCAMBIAR IDEAS, PROPUESTAS, NO PROTESTAS 
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Así como a las centrales sindicales organizadas, que son los gremios que se acreditan en el Congreso 

del Trabajo, la representación del gobierno federal y la representación popular, para crear un 

acuerdo. 

-“Una reserva de consenso, que esté aprobada por todos; que tenga la participación de todos, para 

cuando llegue al pleno, alcance mayoría calificada, que es lo que se aspira y, en el próximo periodo 

ordinario de sesiones, estemos atendiendo esto, que es un derecho humano, el derecho al 

descanso”. O sea, la semana laboral de 40 horas.  

Contexto en el que el coordinador del grupo mayor en Cámara de Diputados, resalta que nuestro 

país, de acuerdo a la Organización Mundial de la Salud, ocupa lugar 152 de los países en el derecho 

al descanso de los trabajadores. 

El diputado admite que los Centros de Estudio de la Cámara y organismos de la iniciativa privada, 

Consejo Coordinador Empresarial, CCE; Confederación de Cámaras Industriales, Concamín y la 

Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo, Concanaco, consideran, 

que este asunto, “no puede ser a rajatabla”. 

-“Que tiene que haber consideraciones que deriven en progresividad y en el escalonamiento de la 

puesta en marcha de la reducción y eso es lo que van a trabajar. 

Ayer, puntualiza el diputado Ignacio Mier, las posiciones de sectores que participan en la mesa, 

próxima sesión, se instalan los integrantes, conforme acuerdo que aprobó Junta de Coordinación 

Política, semana pasada.    

Reiterativo, señala que se busca el consenso, y que sea una conquista laboral, y colocar nuestra Ley 

de leyes, a la vanguardia, en materia laboral. 

El consenso que se alcance, pondera, será a través de una reserva, que se presente en el pleno y 

apruebe por unanimidad de grupos parlamentarios. 
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-“Lo que esperamos al final del mes de marzo, es tener ya una propuesta de esa reserva de consenso, 

que nos permita, en un (artículo) Transitorio, llevar a la práctica la reforma constitucional”. 

Jorge Romero Herrera, presidente en JCP, ofreció bienvenida a los representantes de la comisión 

tripartida, y dejó en claro el compromiso de la Cámara de Diputados, en ayudar a los trabajadores 

del país, “y nadie podrá desear algo distinto”. 

-“Tenemos que ponernos de acuerdo en cómo hacerlo de una manera en donde salgan ganando 

todos, tanto la parte empleadora como la parte trabajadora”, en la mesa para diálogo y consenso 

del asunto. 

Con alusión a las Pequeñas y Medianas Empresas, el legislador panista observó que deben tomar en 

cuenta a ese sector productivo del país, con uno o dos trabajadores, para no generar una legislación 

contraproducente. 

-“Que prosiga esta mesa de trabajo para que, en el próximo y último periodo de sesiones de esta 

LXV Legislatura, sea un tema sí o sí, ése es un compromiso que también lo estamos haciendo público 

y esperando que lleguemos a ese acuerdo”, vislumbra. 

Por el PT, el controversial Gerardo Fernández Noroña, reiteró apoyo a la jornada de trabajo a 40 

horas, que no se modifica desde hace una centuria. 

-“Creo que debemos cambiar el sistema económico, hay que hacer no solo una profunda reforma 

que tenga que ver con disminuir la jornada de trabajo, sino acabar con tanta desigualdad e 

injusticia”, añadió. 

Prudente, sensatez, intervención que hizo el diputado del MC, Sergio Barrera Sepúlveda, al señalar 

que la cantidad de horas de trabajo, no se traducen en productividad y competitividad para las 

empresas, ya que México, es uno de los países que más horas trabaja y es menos productivo. 
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-“Este tema, debe aprobarse, pero de una manera responsable, dándole gradualidad, flexibilidad y 

teniendo los estudios pertinentes por cada tipo de industria y el impacto que puede tener”, observa. 

Por PRD, el diputado Jesús Alberto Velázquez Flores, destacó que se escuche a todas las voces y, a 

partir de ayer “se instalarán las metas de trabajo o el modelo que se vaya a seguir para tener un 

panorama claro”. 

El diputado Tereso Medina Ramírez, PRI, también secretario general adjunto de la CTM y 

representante de esta central, ponderó que el quehacer en LXV Legislatura, es empezar a analizar a 

intercambiar ideas, propuestas, no protestas, propuestas del cómo sí, como es la coincidencia. 

-“La Confederación de Trabajadores de México, hace votos por que en este ejercicio de diálogo, el 

resultado no sea de vencidos y vencedores, aquí si alguien va a ganar, será México y los 

trabajadores”. 

José Reynol Neyra González, de la Confederación Autónoma de Trabajadores de México, dio la 

bienvenida a la mesa de instalación para la reforma laboral de 40 horas, y planteó se invite una 

representación de la secretaría de Hacienda y Crédito Público, “para que pueda darnos certidumbre 

sobre la aprobación de esta iniciativa, qué impacto tendría en la economía de país”. 

Luisa María Alcalde Luján, no envió a un funcionario de alto rango, sino al titular de Enlace de Segob, 

Esteban Martínez Mejía, quien exhortó a buscar coincidencias, y afirmar que México, tiene el peor 

balance entre la vida y el trabajo, y repercute en la salud física, mental y familiar de los trabajadores. 

Organizaciones cúpula del sector privado, también hablaron: Héctor Tejeda Shaar, presidente de la 

Concanaco-Servytur, tajante, refirió que no se expone aún, de manera precisa, las afectaciones que 

la reforma, podría tener en los negocios, en especial, pequeñas y medianas empresas.  

-“La reducción dela jornada laboral podrá resultar en una disminución de la disponibilidad de 

productos y servicios,  menos ingresos para los trabajadores, aumento de costo para las empresas 

al tener que contratar y capacitar a más trabajadores para cubrir las horas reducidas”, advierte. 
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Lorenzo Roel Hernández, de la Confederación Patronal de la República Mexicana, refirió que ya se 

avanzó en la reducción efectiva de la jornada de trabajo, y citó que la Encuesta Nacional de 

Ocupación y Empleo (ENOE), segundo trimestre de este año, en el sector formal, se trabajan en 

promedio 43.9 horas a la semana. 

Cual Carlos Slim, el enviado de la cúpula del sector privado, habló: “en Coparmex, consideramos 

que reducir la jornada es una política deseable. Sin embargo, creemos que requiere diálogo social 

que permita acordar cómo se pueden mitigar impactos en el mercado laboral y en la economía”.  

Francisco Cervantes Díaz, presidente del CEE, ponderó ante diputados federales, representantes 

sindicales y del gobierno, que el sector privado, acompaña las reformas y políticas laborales, como 

aumento al salario mínimo, vacaciones dignas y eliminación del outsourcing, y para atender estas 

reformas, destinó un 60% adicional de sus ingresos. 

Reconoce que el 57% de los trabajadores que laboran más de 40 horas, están en las Pymes, “por 

ello,, analizaremos los esfuerzos que las pequeñas y medianas empresas realizan para sostenerse al 

representar más del 98% de las empresas del país y dar 72% del empleo”. 

Cómo evitar que el asunto, para marzo próximo, ¡cuando inician las campañas!, presidencial, para 

una curul, federal o local; escaño, alcaldía, gubernatura, se “transforme”, de laboral, a electoral. 

Como bien admiten los diputados, Jorge Romero Herrera, Tereso Medina Ramírez, Ignacio Mier 

Velazco, nadie podrá desear algo distinto, sino el de ayudar a trabajadores, que su jornada laboral 

a la semana, sea de 40 horas. 

Seguramente, que después de aprobarse ese proyecto, si es que llega a buen puerto, horas después 

que así lo hicieran el pleno de los diputados, por mayoría calificada, el primero en llevar agua para 

su molino, sería el presidente Andrés Manuel López Obrador. 
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Si es que para marzo el INE no lo obliga a suspender sus foros mediáticos-matinales, ¡seguro!, que 

el mandatario, diría que esa reforma, la prometió e campaña, la ofreció a los trabajadores o que fue 

un logro de Morena, “transformar” horario laboral a 40 horas. 

Precisamente, son las formas ocultas de esa reforma: que la clase política de este país, “de Andrés 

Manuel López Obrador para abajo”, lo “transformen” en electorero, y con ello, sea una oferte más 

del Presidente, al trabajador. 

Si es que se aprueba, todos los partidos políticos en campaña, presumirían que fue un logro de ellos, 

para el sector obrero del país. 

El primero de mayo del siguiente año, esa reforma, sería la bandera electoral con la que desfilen los 

trabajadores, sean del movimiento obrero organizado o del otro “movimiento”, que encabeza el 

Presidente. 

Y si no se aprueba, los partidos políticos y sus candidatos a un cargo de elección popular, lo tomarían 

como bandera, para agraviar al adversario, en este asunto de reducir jornada laboral a 40 horas. 

O sea que…  

¡Ojalá!, el asunto, sea cual fuere el resultado, se utilice con responsabilidad, 

 sensatez, oficio y sensibilidad. 

Finalmente, en este país, aunque algunos lo duden, el sector formal, el de los obreros, como 

millones de mexicanos, sí tienen sentido común y sabrían diferenciar quién utiliza esa reforma para 

inducirlos al voto electoral o quiénes los utilizan como bandera para agraviar al contrario. 

EN EL CHACALEO 

Este martes, 11:00 horas, primera sesión formal de la Comisión Permanente del Congreso de la 

Unión -en el Palacio Legislativo de San Lázaro-, que preside la diputada Marcela Guerra Castillo… 

Vicepresidentas del órgano colegiado, senadoras, Ana Lilia Rivera, Morena y Estrella Rojas Loreto, 
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PAN; y la diputada, Aleida Alavez Ruiz, Morena… Como secretarias en la mesa directiva de la 

Permanente, las diputadas: Rosangela Amairany Peña Escalante, Morena; María de los Ángeles 

Gutiérrez Valdez, PAN; Sue Ellen Bernal Bolnik, PRI; Fátima Almendra Cruz Peláez, Verde; así como 

el diputado, Benjamín Robles Montoya, PT, quien, al menos en este receso legislativo, en Comisión 

Permanente, será bendito entre las mujeres… Con el propósito de garantizar derechos humanos y 

laborales de los elementos de las instituciones policíacas, comisión de Estudios Legislati9vos, 

Primera, que preside la senadora Mayuli Latifa Martínez Simón, PAN, aprobó dictamen que otorga 

seguridad social digna y justa. Se trata, considera el dictamen, en dignificar el trabajo de los 

elementos policíacos, brindarles condiciones óptimas para su labor y seguridad, durante el 

desempeño de sus funciones… ¡Que así sea!... Triste para la democracia del país, que el Ejecutivo 

Federal designe de manera directa, ministra en Suprema Corte de Justicia de la Nación, más cuando 

se trata de una persona cercana a él, a su partido político, sin experiencia de técnica jurídica, fustiga 

el coordinador parlamentario del PRI, el diputado Rubén Ignacio Moreira Valdez… En su programa 

sabatino, al que invita de manera frecuente al ex diputado federal, Mario Alberto Di Costanzo 

Armenta, éste, fustigó que, en más de 100 años, un Presidente de la República, no designaba a un 

ministro en la Corte… ¡Uf!, ahora sí que, parafraseando a Andrés Manuel López Obrador, “¡ni 

Porfirio Díaz!”… Recuerde, para el frío, Café Bautista; por la mañana, Café Bautista; en la sobremesa 

de comida, Café Bautista y por la noche, ¡saborear al  gusto!, Café Bautista… Nuestro Correo: 

juanlopez23@hotmail.com... ¡Síguenos!... https://los3poderes.com/... ¡Visítanos! Redes sociales… 

YouTube: juanlopezmiguel59… Twitter: @JuanLopezMiguel… Instagram: juan3poderes…  

mailto:juanlopez23@hotmail.com
https://los3poderes.com/
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En Cámara de Diputados se instala mesa tripartita de análisis para reducir jornada laboral 

Diputados, representantes empresariales y del Gobierno, así como organizaciones sindicales, instalaron 

esta tarde una mesa para continuar el análisis de la reforma para reducir la jornada laboral semanal de 

48 a 40 horas semanales. Los legisladores expresaron su compromiso para que esta reforma se apruebe 

en el próximo periodo de sesiones. Representantes empresariales pidieron considerar gradualidad y 

tiempos de entrada en vigor para mitigar el impacto en el mercado laboral y la economía, así como 

combatir la informalidad, pidieron aprobar esta reforma sin regateos por el impacto positivo en la salud 

y en la familia de los trabajadores. El presidente de la Junta de Coordinación Política de San Lázaro, el 

panista, Jorge Romero, destacó el apoyo a esta reforma, pero pidió encontrar un punto medio para que 

no sea contraproducente para pequeñas empresas. Por su parte, el coordinador de Morena en San 

Lázaro, Ignacio Mier, señaló que deben analizar todas las aristas y escuchar a todas las voces para llegar 

a una reserva consensuada que incluya gradualidad, diferenciación y temporalidad. Se prevé que esta 

mesa tripartita de análisis entregue las conclusiones y una propuesta de reserva en marzo del 2024. 

https://drive.google.com/file/d/10y1RfuA6FeRp_LqCPqvXMsZi9qiGN1AZ/view 

 

https://drive.google.com/file/d/10y1RfuA6FeRp_LqCPqvXMsZi9qiGN1AZ/view
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Alistan instalación de la Comisión de Trabajo que volverá a revisar la reforma de las 40 

horas 

 

La Comisión de trabajo sobre las 40 horas laborales, anunciada en la Cámara de Diputados, se instalará 

la tarde de este lunes 18 de diciembre. 

La instancia que analizará por segunda vez, con autoridades, trabajadores y patrones, la reforma 

constitucional que reducirá la jornada laboral de 48 a 40 horas, conforme al acuerdo establecido en el 

recinto parlamentario, trabajará cada semana hasta llegar a una propuesta de modificación al proyecto. 

El Acuerdo Nacional establecido la semana anterior en el recinto parlamentario, indica que la Comisión 

colaborará en los trabajos legislativos para concretar la reforma de las 40 horas. 

Agrega que entre otros objetivos, impulsará la participación efectiva de organizaciones sindicales y 

patronales en la discusión de la propuesta de reforma constitucional en la materia. 

Se podrá llegar de la información que le permita tener un mejor análisis y deliberar sobre el aumento de 

los días de descanso, laborables, y podrá proponer modificaciones específicas a través de reservas al 

dictamen existente. 

La Comisión se integrará por miembros de las fracciones parlamentarias, representantes de 

organizaciones, sindicales y patronales, así como enviados de la secretarías de Gobernación (SEGOB) y 

del Trabajo (STPS). Llevará a cabo reuniones en las que participarán congresistas, representantes de 

organizaciones sindicales y patronales, profesionales del derecho laboral, académicos, especialistas, 

profesionistas, actores de la sociedad civil y funcionarios federales. 

Los integrantes sesionarán una vez por semana a partir de su instalación, aunado a que podrán llevar a 

cabo reuniones extraordinarias cuando sea necesario. “Aprobará preferentemente por consenso, la 

presentación de reservas para la discusión y deliberación del dictamen de la Comisión de Puntos 

Constitucionales, a las iniciativas con proyectos de decreto que proponen la modificación del artículo 

123 de la Constitución en materia de días de descanso laboral”, dice. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/12/18/alistan-instalacion-de-la-comision-de-trabajo-que-

volvera-revisar-la-reforma-de-las-40-horas-618993.html 

 

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/12/18/alistan-instalacion-de-la-comision-de-trabajo-que-volvera-revisar-la-reforma-de-las-40-horas-618993.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2023/12/18/alistan-instalacion-de-la-comision-de-trabajo-que-volvera-revisar-la-reforma-de-las-40-horas-618993.html
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Instalan mesa de trabajo para semana laboral de 40 horas 

Se instaló en la Cámara de Diputados, la Comisión de Trabajo para aterrizar a la brevedad la reforma que 

reduzca la semana laboral de 48 a 40 horas. El panista Jorge Romero aseguró que todos están de acuerdo 

con que a la brevedad concluya esta reforma constitucional. En tanto, el morenista, Ignacio Mier, señaló 

que pese a que México está entre las 13 principales economías del mundo, en cuanto al derecho al 

descanso está en el lugar 152. Por otra parte, mañana habrá sesión de la permanente en San Lázaro, 

senadores y diputados, la última del año.  

https://drive.google.com/file/d/1-aklfF1-szEEI042-eU-DqrYKpSajhZc/view 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1-aklfF1-szEEI042-eU-DqrYKpSajhZc/view


 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 19/12/23 
/01/20230 

LEGISLATIVO 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Por qué a los diputados les preocupa la reducción de la jornada laboral en México - Infobae 
 
 
 
 
 

https://www.infobae.com/mexico/2023/12/19/por-que-a-los-diputados-les-preocupa-la-reduccion-de-la-jornada-laboral-en-mexico/
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Qué pasará en 2024 con la reducción de la jornada laboral: esto dijeron diputados y empresarios - Infobae 
 
 
 
 
 

https://www.infobae.com/mexico/2023/12/19/que-pasara-en-2024-con-la-reduccion-de-la-jornada-laboral-esto-dijeron-diputados-y-empresarios/
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Boletín No. 5747 

 

• Participan diputados y representantes del sector patronal, de gremios de trabajadores y del Gobierno 

Federal 

 

La Cámara de Diputados, a través de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), instaló este lunes la 

Comisión de Trabajo en materia de días de descaso laboral, que coadyuvará —hasta marzo de 2024— 

en los trabajados legislativos encaminados a garantizar a nivel constitucional el derecho humano al 

descanso de la clase trabajadora y en la preservación de la productividad nacional. 

 

Al dar la bienvenida a los participantes, el presidente de la Jucopo, diputado Jorge Romero Herrera, 

afirmó que todos los grupos parlamentarios de la Cámara de Diputados quieren ayudar a la clase 

trabajadora, y nadie podría desear algo distinto, por lo cual en este espacio de diálogo “tenemos que 

ponernos de acuerdo en cómo hacerlo de una manera en donde salgan ganando todos, tanto la parte 

empleadora como la parte trabajadora”.   

Subrayó que en la discusión que se dará se deben tomar en cuenta a las empresas que tienen uno o 

dos trabajadores, para no generar una legislación que acabe siendo contraproducente; “que prosiga 

esta mesa de trabajo para que en el próximo y último periodo de sesiones de esta LXV Legislatura sea 

un tema sí o sí, ése es un compromiso que también lo estamos haciendo público y esperando que 

lleguemos a ese acuerdo”, finalizó. 



 INFANTES SEPARADOS LEGIS MORENA   ¿   

 
 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 19/12/2023 LEGISLATIVO 

Al hablar a nombre del grupo parlamentario de Morena, el diputado Ignacio Mier Velazco dijo que nadie 

está en contra de lograr la reducción de la jornada laboral, pero también es necesario que se adviertan 

todas las aristas que tienen que ver con este cambio constitucional, a fin de lograr “construir una 

reforma que lleve la opinión técnica, jurídica y económica de todos los sectores que participan en el 

proceso laboral, incluida la voz de los trabajadores para que los representantes en el Pleno podamos 

votar de manera unánime”.   

Por parte del PAN, el diputado Santiago Torreblanca Engell destacó que su grupo parlamentario está 

a favor de reducir la jornada laboral y exige no moverle una sola coma al dictamen, pero ello, dijo, 

llevaría a que la reforma no se apruebe. En ese sentido, se pronunció por realizar un cambio como el 

que se hizo en Chile, un diálogo tripartita, con una gradualidad y conociendo a cada uno de los sectores, 

“para lograr una reforma laboral justa y equilibrada en el siguiente periodo legislativo”.  

En representación del PRI, el diputado Tereso Medina Ramírez señaló que comparten la idea de que 

en este espacio nadie puede estar en contra de los trabajadores; subrayó que la tarea de esta 

Legislatura es analizar e intercambiar ideas y propuestas, no protestas. “Le apostamos a que en este 

ejercicio de diálogo dejemos a un lado cualquier interés personal, sectorial, de grupo o de partido, y 

que veamos los auténticos y verdaderos intereses de la nación”.  

Del PT, el diputado Gerardo Fernández Noroña comentó que su grupo parlamentario está de acuerdo 

en reducir la jornada de trabajo a 40 horas, ya que hace más de 100 años que no se modifica la jornada 

laboral. “Creo que debemos cambiar el sistema económico, hay que hacer no solo una profunda 

reforma que tenga que ver con disminuir la jornada de trabajo, sino acabar con tanta desigualdad e 

injusticia”. 

El diputado Sergio Barrera Sepúlveda (MC) señaló que la cantidad de horas trabajadas no se traducen 

en productividad y competitividad para las empresas, ya que México es uno de los países que más 

horas trabaja y es menos productivo. “Este tema debe ser aprobado, pero de una manera responsable 

y dándole gradualidad, flexibilidad y teniendo los estudios pertinentes por cada tipo de industria y el 

impacto que puede tener”.  

A nombre del grupo parlamentario del PRD, el diputado Jesús Alberto Velázquez Flores destacó la 

importancia de escuchar a todas las voces, “estoy seguro que a partir de esta reunión se instalarán las 

metas de trabajo o el modelo que se vaya a seguir para tener un panorama totalmente claro, y que 
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podamos llevar a cabo esta aprobación en el Pleno de la manera más correcta posible para todas y 

todos los involucrados en este tema”. 

Representantes patronales 

Héctor Tejada Shaar, presidente de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios 

y Turismo (Concanaco-Servytur), dijo que no se han expuesto de manera precisa las afectaciones que 

esta reforma podría tener en los negocios, en especial en las pequeñas y medianas empresas. “La 

reducción de la jornada laboral podrá resultar en una disminución de la disponibilidad de productos y 

servicios, menos ingresos para los trabajadores, aumento de costo para las empresas al tener que 

contratar y capacitar a más trabajadores para cubrir las horas reducidas”. 

Lorenzo Roel Hernández, representante de la Confederación Patronal de la República Mexicana 

(Coparmex) afirmó que ya se ha avanzado en la reducción efectiva de la jornada de trabajo, ya que 

según datos de la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE) del segundo trimestre de 2023, 

en el sector formal se trabajan en promedio 43.9 horas a la semana. “En Coparmex consideramos que 

la reducción de la jornada es una política deseable; sin embargo, creemos que requiere un diálogo 

social que permita acordar cómo se pueden mitigar los impactos en el mercado laboral y en la 

economía”. 

Francisco Cervantes Díaz, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE) resaltó que el sector 

empresarial ha acompañado las reformas y políticas laborales, como el aumento del salario mínimo, 

las vacaciones dignas y la eliminación del outsourcing, y para atender estas reformas ha destinado un 

60% adicional de sus ingresos. Refirió que el 57% de los trabajadores que laboran más de 40 horas 

están en las Pymes, “por ello analizaremos los esfuerzos que las Pymes realizan para sostenerse al 

representar más del 98% de las empresas del país y dar 72% del empleo”.  

Representantes de las y los trabajadores 

Rafael Oriol Salgado Sandoval, de la Confederación Revolucionaria de Obreros y Campesinos (CROC) 

señaló que la disminución de esta jornada sin duda reduce los tiempos de traslado de los trabajadores, 

el estrés, alienta la mejora de la productividad, mayor generación de empleo y capacitación a las y los 

trabajadores. “Este equilibrio facilita una vida sana, jamás se ha reducido la jornada laboral en México 

desde que tenemos Ley Federal de Trabajo, es momento de decir que sí a esta propuesta”.  
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El diputado Tereso Medina Ramírez (PRI), en su calidad de secretario general adjunto de la 

Confederación de Trabajadores de México (CTM), indicó que es necesario avanzar y poder construir 

el rumbo necesario para aspirar a que los trabajadores de México tengan una jornada máxima de 40 

horas. “La confederación hace votos por que en este ejercicio de diálogo el resultado no sea de 

vencidos y vencedores, aquí si alguien va a ganar será México y los trabajadores”.  

José Reynol Neyra González, de la Confederación Autónoma de Trabajadores de México (CATEM), 

celebró la instalación de esta Comisión de Trabajo, y propuso que se invite también a representantes 

de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público “para que puedan darnos certidumbre sobre la 

aprobación de esta iniciativa sobre qué impacto tendría en la economía del país”  

Representante del Gobierno Federal 

Esteban Martínez Mejía, titular de la Unidad de Enlace de la Secretaría de Gobernación, dijo que no 

existe mejor apuesta para garantizar el bienestar, la inclusión y el desarrollo social que la dignificación 

del trabajo, al tiempo de afirmar que México debe seguir la ruta de los países que han reducido la 

jornada laboral, ya que no podemos ignorar esta tendencia. “Necesitamos encontrar coincidencias, 

analizar cuestiones y factores para implementar esta reforma, dado que México tiene uno de los peores 

balances entre la vida y el trabajo, repercutiendo en la salud física, mental y en lo familiar de las y los 

trabajadores”.  

 

--ooOoo-- 
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https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/instalan-en-camara-de-diputados-

la-comision-de-trabajo-en-materia-de-dias-de-descaso-laboral 

 

https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/instalan-en-camara-de-diputados-la-comision-de-trabajo-en-materia-de-dias-de-descaso-laboral
https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/instalan-en-camara-de-diputados-la-comision-de-trabajo-en-materia-de-dias-de-descaso-laboral
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El PAN buscará consensos en diputados para fortalecer al Poder Legislativo 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

El presidente de la Junta de Coordinación Política, Jorge Romero, afirmó que Acción Nacional no va a 

escatimar esfuerzos para defender a México y a sus instituciones, como lo hizo durante el pasado 

periodo de sesiones en la Cámara de Diputados. Al hacer un recuento del recién clausurado periodo de 

sesiones, destacó la defensa de los organismos autónomos e indicó que en el último periodo de 

sesiones de la LXV Legislatura se buscarán los consensos necesarios para el fortalecimiento del Poder 

Legislativo. 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1722?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB9

92B33844BAA!1722&authkey=!AHEFTJFlQzEXPyY&ithint=video&e=Lc76hd 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1722?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1722&authkey=!AHEFTJFlQzEXPyY&ithint=video&e=Lc76hd
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1722?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1722&authkey=!AHEFTJFlQzEXPyY&ithint=video&e=Lc76hd
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PAN frenó reformas regresivas de Morena 
 

Jorge Romero, coordinador de las y los diputados federales del Partido Acción Nacional (PAN), celebró 
la clausura del primer periodo legislativo del tercer año de sesiones en la Cámara de Diputados, 
asegurando que durante este año la bancada albiazul frenó diversas reformas “regresivas” de las y los 
diputados de Morena y sus aliados. 
 
https://www.cuartopoder.mx/nacional/pan-freno-reformas-regresivas-de-morena/474674 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.cuartopoder.mx/nacional/pan-freno-reformas-regresivas-de-morena/474674
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Termina otro periodo ordinario de sesiones y el PAN 
defendió a México: Jorge Romero 

 
El coordinador del Grupo Parlamentario del PAN, Jorge Romero Herrera, celebró la clausura del primer 
periodo ordinario de sesiones del tercer año de ejercicio de la LXV Legislatura. A través de un comunicado 
hizo un breve recuento de este periodo que concluye en el que, entre otras cosas, se discutió y votó el 
último Presupuesto de Egresos de la Federación del sexenio, así como otras iniciativas. 
 
https://efekto10.com/termina-otro-periodo-ordinario-de-sesiones-y-el-pan-defendio-a-mexico-jorge-
romero/ 
 

 
 
 

https://efekto10.com/termina-otro-periodo-ordinario-de-sesiones-y-el-pan-defendio-a-mexico-jorge-romero/
https://efekto10.com/termina-otro-periodo-ordinario-de-sesiones-y-el-pan-defendio-a-mexico-jorge-romero/
https://efekto10.com/termina-otro-periodo-ordinario-de-sesiones-y-el-pan-defendio-a-mexico-jorge-romero/
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Diputados fijan fecha tentativa para aprobar reducción de jornada laboral; te decimos 

cuándo 

 

 

 

 

 

 

 

 

Con el compromiso de aprobar la reducción de la jornada laboral de 48 a 40 horas semanales antes de 

concluir el próximo periodo de sesiones, en abril de 2024, la Cámara de Diputados instaló este lunes la 

comisión de trabajo para el análisis de dicha reforma, con la participación del sector empresarial, 

organizaciones sindicales y gobierno federal. 

Los representantes de la iniciativa privada y de las centrales obreras expusieron nuevamente sus 

diferendos sobre la modificación al artículo 123 constitucional, mientras legisladores de las diversas 

fuerzas políticas y la representación del Ejecutivo admitieron la necesidad de establecer la gradualidad 

y la sectorización para reducir la jornada de trabajo, a fin de evitar un impacto mayor sobre las empresas. 

El presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Francisco Cervantes, aseguró que dicha 

reforma tendría para el sector privado un costo adicional de uno por ciento del PIB, pero reafirmó la 

disposición a discutir la viabilidad de la propuesta. 

“Dialogaremos entonces sobre la viabilidad de que las empresas destinen de sus gastos un uno por ciento 

adicional al PIB, que es lo que se requiere para hacer frente a esta nueva propuesta de reforma”, dijo. 

Sostuvo que las empresas han acompañado con convicción y sensibilidad el aumento al salario mínimo, 

así como las reformas en materia de subcontratación y vacaciones dignas, las cuales han representado 

60 por ciento adicional de sus ingresos, en comparación con lo destinado en 2018 para efectos laborales. 
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En representación de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio (Concanaco), Héctor Tejada 

alertó sobre los impactos de la reducción de la jornada laboral, no solo sobre los costos de las empresas, 

sino incluso en los ingresos fiscales del gobierno federal. 

https://www.milenio.com/politica/jornada-laboral-40-fijan-fecha-tentativa-para-aprobar-reduccion 

 

https://www.milenio.com/politica/jornada-laboral-40-fijan-fecha-tentativa-para-aprobar-reduccion
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Alistan instalación de la Comisión de Trabajo que volverá a revisar la reforma de las 40 

horas 

 

La Comisión de trabajo sobre las 40 horas laborales, anunciada en la Cámara de Diputados, se instalará 

la tarde de este lunes 18 de diciembre. 

La instancia que analizará por segunda vez, con autoridades, trabajadores y patrones, la reforma 

constitucional que reducirá la jornada laboral de 48 a 40 horas, conforme al acuerdo establecido en el 

recinto parlamentario, trabajará cada semana hasta llegar a una propuesta de modificación al proyecto. 

El Acuerdo Nacional establecido la semana anterior en el recinto parlamentario, indica que la Comisión 

colaborará en los trabajos legislativos para concretar la reforma de las 40 horas. 

Agrega que entre otros objetivos, impulsará la participación efectiva de organizaciones sindicales y 

patronales en la discusión de la propuesta de reforma constitucional en la materia. 

Se podrá llegar de la información que le permita tener un mejor análisis y deliberar sobre el aumento de 

los días de descanso, laborables, y podrá proponer modificaciones específicas a través de reservas al 

dictamen existente. 

La Comisión se integrará por miembros de las fracciones parlamentarias, representantes de 

organizaciones, sindicales y patronales, así como enviados de la secretarías de Gobernación (SEGOB) y 

del Trabajo (STPS). Llevará a cabo reuniones en las que participarán congresistas, representantes de 

organizaciones sindicales y patronales, profesionales del derecho laboral, académicos, especialistas, 

profesionistas, actores de la sociedad civil y funcionarios federales. 

Los integrantes sesionarán una vez por semana a partir de su instalación, aunado a que podrán llevar a 

cabo reuniones extraordinarias cuando sea necesario. “Aprobará preferentemente por consenso, la 

presentación de reservas para la discusión y deliberación del dictamen de la Comisión de Puntos 

Constitucionales, a las iniciativas con proyectos de decreto que proponen la modificación del artículo 

123 de la Constitución en materia de días de descanso laboral”, dice. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/12/18/alistan-instalacion-de-la-comision-de-trabajo-que-

volvera-revisar-la-reforma-de-las-40-horas-618993.html 

 

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/12/18/alistan-instalacion-de-la-comision-de-trabajo-que-volvera-revisar-la-reforma-de-las-40-horas-618993.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2023/12/18/alistan-instalacion-de-la-comision-de-trabajo-que-volvera-revisar-la-reforma-de-las-40-horas-618993.html
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Semana laboral de 40 horas provocaría una reducción salarial y la quiebra de mipymes, 

afirman empresarios 

 

Grupos empresariales del país advirtieron a diputados que reducir la jornada laboral de 48 a 40 horas 

semanales puede derivar en salarios más bajos para los trabajadores. “Los trabajadores podrían 

experimentar una reducción de horas laborales, una disminución de sus ingresos, menos ingresos fiscales 

generados a través de los impuestos”, afirmó Héctor Tejada Shaar, presidente de la Confederación de 

Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco Servytur). 

Durante la instalación de la Comisión de Trabajo en el recinto legislativo de San Lázaro, Tejada Shaar 

aseguró además que “las empresas podrían enfrentar costos adicionales al tener que contratar y 

capacitar a más trabajadores para cubrir las horas reducidas, lo que podría disminuir sus márgenes de 

beneficio”. “No existe una política pública para desincentivar la informalidad, impacto en la 

competitividad. Podría haber menos inversiones y menos inversión extranjera”, subrayó. 

El presidente de Concanaco Servytur recordó que el sector empresarial ha apoyado reformas para 

eliminar el outsoursing, las pensiones y las vacaciones dignas “sin que haya medidas de alivio”. 

“El sector empresarial ha destinado para estas reformas un 60% adicional real de los ingresos de sus 

empresas comparado con 2018 para atender estas obligaciones laborales”, indicó. 

En su intervención, Tejada Shaar apuntó que no “se han expuesto de manera clara y precisa las 

afectaciones inmediatas que podría tener en los negocios, en especial en las microempresas que 

conforman el 99.8% de los establecimientos del país, de acuerdo con datos del Inegi”. 

Ante la exigencia de los empresarios, a las que se sumó Francisco Cervantes Díaz, presidente del Consejo 

Coordinador Empresarial (CCE), entre otros, se acordó promover un “transitorio por consenso” al 

dictamen aprobado en abril pasado. 

Ignacio Mier Velasco, coordinador de Morena, explicó que “en el pleno podemos votar de manera 

unánime esa propuesta de reforma consensuada, que recoja todo lo que aquí ya advirtió: la gradualidad, 

la diferenciación y, para efectos de instrumentación, la temporalidad de la misma. 

https://latinus.us/2023/12/18/semana-laboral-40-horas-provocaria-reduccion-salarial-quiebra-

mipymes-afirman-empresarios/ 

https://latinus.us/2023/12/18/semana-laboral-40-horas-provocaria-reduccion-salarial-quiebra-mipymes-afirman-empresarios/
https://latinus.us/2023/12/18/semana-laboral-40-horas-provocaria-reduccion-salarial-quiebra-mipymes-afirman-empresarios/
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Diputados prevén aprobar la jornada laboral de 40 horas antes de abril de 2024 (la-lista.com) 
 
 
 
 

https://la-lista.com/poder/2023/12/18/diputados-preven-aprobar-la-jornada-laboral-de-40-horas-antes-de-abril-de-2024
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Morena desfonda al PRIAN con el robo de ediles, 
diputados locales, funcionarios y un ex gobernador 

 
De cara a las elecciones del 2024, Morena desfondará al PRIANRD pues les arrebatará a un ex 
gobernador, ‘Tony’ Gali Fayad, además de alcaldes como ‘Pepe’ Márquez, Guadalupe Vargas Vargas, 
diputados locales como Enrique Rivera Reyes (aunque se habla al menos de dos legisladores), a la titular 
de la Secretaría de Educación Pública, Isabel Merlo Talavera, al líder de la CTM, Leobardo Soto, así como 
el ex secretario de Seguridad, Jesús Morales Rodríguez. Estos son personajes que han aparecido 
públicamente acompañando en ruedas de prensa o en mítines políticos a morenistas como el 
coordinador de la bancada en San Lázaro, Ignacio Mier Velazco, al senador, Alejandro Armenta Mier y al 
ex secretario de Gobernación, Julio Huerta Gómez, aunque otros políticos más estén tras bambalinas. 
 
https://www.diariocambio.com.mx/2023/reporte-2024/item/31652-morena-desfonda-al-prian-con-el-
robo-de-ediles-diputados-funcionarios-y-un-exgober 

 

https://www.diariocambio.com.mx/2023/reporte-2024/item/31652-morena-desfonda-al-prian-con-el-robo-de-ediles-diputados-funcionarios-y-un-exgober
https://www.diariocambio.com.mx/2023/reporte-2024/item/31652-morena-desfonda-al-prian-con-el-robo-de-ediles-diputados-funcionarios-y-un-exgober
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Condena PRI incapacidad de autoridades para detener ataques a jóvenes 

 

 

 

 

 

 

 

 

El coordinador de los diputados federales del Partido Revolucionario Institucional (PRI) diputado federal 

Rubén Moreira Valdez condenó la lentitud e incapacidad de las autoridades de los tres órdenes de 

gobierno para detener los ataques constantes del crimen organizado contra la juventud mexicana. 

Lo anterior, en el marco de la matanza de 12 estudiantes en Salvatierra, Guanajuato, así como los 

asesinatos en la barbería de Salamanca, hechos que dijo se suman a lo sucedido en Celaya, Nuevo León, 

Zacatecas, Michoacán, Jalisco y en Quintana Roo. 

A nombre de los diputados federales del PRI, exigió a las autoridades competentes que se trabaje para 

que cese la violencia, que se pare ya la muerte de nuestros jóvenes y que las autoridades den resultados. 

“Ya es tiempo que Rosa Icela se ponga a trabajar, que dé protección a los ciudadanos y paz a las familias”, 

subrayó Moreira Valdez. 

Por su parte, el coordinador de Acción Nacional (PAN) en San Lázaro, Jorge Romero, calificó de terrible 

el asesinato de los jóvenes y sostuvo que no cambiará su opinión al respecto por el lugar donde ocurrió, 

ya que el estado de Guanajuato es gobernado por su partido. 

“La matanza de jóvenes es algo terrible, de cualquier persona, de jóvenes que estaban conviviendo es 

algo terrible, es algo que en verdad, precisamente por eso queremos hablar con ella (la secretaria de 

Seguridad y Protección Ciudadana, Rosa Icela Rodríguez). 
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Comentó que en el encuentro no se plantea para exponer a nadie “ni echarle culpas a nadie, aunque 

este Gobierno de la 4T no lo crea”. 

“Millones de mexicanas y de mexicanos queremos ayudarle al país y a la 4T que hoy gobierna para 

ponernos de acuerdo en sacar adelante las cosas y que estas cosas no vuelvan, como una matanza, a 

pasar jamás”, dijo Romero. 

https://www.24-horas.mx/2023/12/18/condena-pri-incapacidad-de-autoridades-para-detener-

ataques-a-jovenes/ 

 

https://www.24-horas.mx/2023/12/18/condena-pri-incapacidad-de-autoridades-para-detener-ataques-a-jovenes/
https://www.24-horas.mx/2023/12/18/condena-pri-incapacidad-de-autoridades-para-detener-ataques-a-jovenes/
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PRI condena incapacidad de autoridades para frenar 
ataques del crimen contra jóvenes 

 
El coordinador de PRI en la Cámara de Diputados, Rubén Moreira, condenó la incapacidad de las 
autoridades de los tres órdenes de gobierno para frenar los constantes ataques del crimen organizado 
contra la juventud mexicana. Tras la masacre de doce jóvenes el fin de semana en Salvatierra, 
Guanajuato, el legislador exigió a las autoridades cumplir con sus responsabilidades y detener la 
violencia. 
 
https://www.zocalo.com.mx/pri-condena-incapacidad-de-autoridades-para-frenar-ataques-del-
crimen-contra-jovenes/ 
 

https://www.zocalo.com.mx/pri-condena-incapacidad-de-autoridades-para-frenar-ataques-del-crimen-contra-jovenes/
https://www.zocalo.com.mx/pri-condena-incapacidad-de-autoridades-para-frenar-ataques-del-crimen-contra-jovenes/
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Secretaria de Seguridad pospone encuentro con diputados hasta 2024 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

La secretaria de Seguridad, Rosa Icela Rodríguez, pospuso hasta el 2024 la comparecencia que sostendría 

el día de mañana con diputados para tratar el tema de la violencia en el país. El coordinador de la 

bancada del PRI, Rubén Moreira, lamentó y arremetió contra la Secretaria en redes sociales.  

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1726?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB9

92B33844BAA!1726&authkey=!AKWhd23ecOMtCAY&ithint=video&e=tOtUqO 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1726?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1726&authkey=!AKWhd23ecOMtCAY&ithint=video&e=tOtUqO
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1726?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1726&authkey=!AKWhd23ecOMtCAY&ithint=video&e=tOtUqO


 INFANTES SEPARADOS LEGIS MORENA   ¿   

 
 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 19/12/2023 LEGISLATIVO 

Triste, nueva ministra de la Corte sin experiencia, pero afín a AMLO: Moreira 

 

La designación directa por parte del Ejecutivo Federal, de la nueva integrante de la Suprema Corte de 

Justicia de la Nación (SCJN), Lenia Batres, es una tristeza, calificó el coordinador parlamentario del 

Partido Revolucionario Institucional (PRI) en la Cámara de Diputados, Rubén Moreira. 

El legislador lamentó que en ese puesto haya sido designada una persona que no tiene experiencia 

técnica ni jurídica, sino afinidad política con el Presidente de la República. 

El legislador señaló que el modo en que se denominó a la ministra sustituta del ahora ministro en retiro, 

Arturo Saldívar,  designación directa por parte del Presidente de la República, no abona a la democracia 

mexicana. 

Moreira Valdez subrayó que haber privilegiado la afinidad política e ideológica, para ocupar la vacante 

que quedaba en la Corte, es inaceptable. 

Lo deseable era que fuese seleccionada una ministra con experiencia jurídica y técnica y con la 

preparación suficiente en alguna de las instituciones universitarias y académicas en la materia, existentes 

en el país. 

El coordinador del PRI en San Lázaro también destacó que la situación está asociada a la falta de acuerdos 

en el Senado de la República, donde no se pudo llegar a un consenso respecto a quien se integraría al 

tribunal constitucional que resuelve los asuntos más relevantes para el país. 

Aunque expresó sus respetos a la ministra Batres Guadarrama, recalcó que no se conoce de su 

experiencia en materia legal, sino que destaca por pertenecer a una familia de políticos del partido 

Movimiento de Regeneración Nacional (Morena). 

El legislador recordó que hace más de 100 años un Presidente de la República no designaba de manera 

directa a un integrante de la Corte, situación que habla de autoritarismo y de la politización de la justicia 

en el país. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/12/18/triste-nueva-ministra-de-la-corte-sin-experiencia-pero-

afin-amlo-moreira-619004.html 

 

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/12/18/triste-nueva-ministra-de-la-corte-sin-experiencia-pero-afin-amlo-moreira-619004.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2023/12/18/triste-nueva-ministra-de-la-corte-sin-experiencia-pero-afin-amlo-moreira-619004.html
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Jóvenes de MC impulsan candidatura presidencial de Jorge Álvarez Máynez 

 

 

 

 

 

 

 

 

La estructura joven de Movimiento Ciudadano —que salió a flote con la candidatura presidencial de 

Samuel García—, impulsa la postulación de Jorge Álvarez Máynez, como candidato presidencial. De 

acuerdo con fuentes del partido, el relevo generacional de MC en varios estados se declina para que 

Álvarez Máynez, dé continuidad a la campaña que plantearon con el gobernador de Nuevo León. En 

tanto el sector duro y fundador de MC, quien impulsaba la candidatura de Patricia Mercado, quien 

anunció que declinaba, analiza un perfil con más base y trayectoria política. 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1723?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB9

92B33844BAA!1723&authkey=!AFxnRthcveyh63s&ithint=video&e=knneeE 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1723?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1723&authkey=!AFxnRthcveyh63s&ithint=video&e=knneeE
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1723?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1723&authkey=!AFxnRthcveyh63s&ithint=video&e=knneeE
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MC perfila a Álvarez Máynez como su precandidato al 2024 

 

 

 

 

 

 

 

La estructura joven de MC que salió a flote con la precandidatura de Samuel García, ahora impulsa la 

postulación de Jorge Álvarez Máynez, luego de que García Sepúlveda declinó sus aspiraciones rumbo al 

2024 y reasumió como gobernador de Nuevo León, esto mientras la dirigencia y el sector duro del partido 

naranja analizan hasta el último perfil de cara a las próximas elecciones. De acuerdo con fuentes del 

partido, el relevo generacional de MC en varios estados, se inclina para que Álvarez Máynez dé 

continuidad a la campaña que plantearon durante 10 días. 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1728?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB9

92B33844BAA!1728&authkey=!AKtWBGM_vzh2j3U&ithint=video&e=wGokpE 

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1728?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1728&authkey=!AKtWBGM_vzh2j3U&ithint=video&e=wGokpE
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1728?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1728&authkey=!AKtWBGM_vzh2j3U&ithint=video&e=wGokpE
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Avanza dictamen para que toda persona trabajadora del 
campo tenga derecho a seguridad social 

 
Las comisiones unidas de Seguridad Social y de Trabajo y Previsión Social aprobaron el dictamen a la 
minuta que reforma las leyes Federal del Trabajo y del Seguro Social, para establecer que todas las 
personas trabajadoras del campo, cualquiera que sea la modalidad de contratación, tienen derecho a 
acceder a la seguridad social. 
 
https://diarionoticiasweb.org/avanza-dictamen-para-que-toda-persona-trabajadora-del-campo-tenga-
derecho-a-seguridad-social/ 
 
 

https://diarionoticiasweb.org/avanza-dictamen-para-que-toda-persona-trabajadora-del-campo-tenga-derecho-a-seguridad-social/
https://diarionoticiasweb.org/avanza-dictamen-para-que-toda-persona-trabajadora-del-campo-tenga-derecho-a-seguridad-social/
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Amplían licencias de paternidad de 5 a 20 días. 

Con 409 votos a favor, la Cámara de Diputados aprobó ampliar el permiso de paternidad de cinco a 20 
días laborables, con goce de sueldo, contados a partir del nacimiento de su hijo o hija, o de una adopción; 
con posibilidad de prolongar la licencia hasta 30 días para casos graves, previa presentación del 
certificado médico. La licencia por paternidad comienza el día de nacimiento del bebé o cuando se 
concrete la adopción de un infante, no debe concebirse únicamente como un periodo de descanso, o 
una etapa parental enfocada a crear un vínculo más cercano entre un padre e infante, sino que además, 
tiene como objetivo redistribuir las actividades no remuneradas que se realizan en el cuidado de los hijos 
y el hogar; y garantiza que las madres puedan permanecer y progresar en sus trabajos remunerados, en 
igualdad de condiciones que los padres. 

https://billieparkernoticias.com/amplian-licencias-de-paternidad-de-5-a-20-dias/ 

https://billieparkernoticias.com/amplian-licencias-de-paternidad-de-5-a-20-dias/
https://billieparkernoticias.com/wp-content/uploads/2023/12/Rocio-Corona-Nakamura.jpg
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Crean Comisión que analizará la reducción de jornada laboral 

Mediante un acuerdo nacional se oficializó la instalación de una Comisión de Trabajo en Materia de Días 

de Descanso Laboral, encargada de analizar y, en su caso, modificar la propuesta de reducir la jornada 

laboral de 48 a 40 horas. 

A través del Diario Oficial de la Federación, se indicó que esta comisión coadyuvará “en los trabajos 

legislativos encaminados a garantizar a nivel Constitucional el derecho humano al descanso de la clase 

trabajadora y en la preservación de la productividad nacional”. 

La Comisión será coordinada por una diputada o diputado y celebrará sesiones cada semana, sin que 

esté impedida de realizar sesiones extraordinarias. 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1725?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB9

92B33844BAA!1725&authkey=!AKxQy0AYy3ejkbU&ithint=video&e=9xOCwp 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1725?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1725&authkey=!AKxQy0AYy3ejkbU&ithint=video&e=9xOCwp
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1725?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1725&authkey=!AKxQy0AYy3ejkbU&ithint=video&e=9xOCwp
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Diputados analizarán reforma de trabajo 

La Cámara de Diputados anunció que va a instalar este lunes una mesa de trabajo, con la que buscará 

modificar el dictamen de reforma que quiere reducir de 48 a 40 horas la semana de la jornada laboral. 

Están convocados representantes de sectores empresariales, organizaciones sindicales, expertos de 

materia laboral y funcionarios de gobierno federal. El objetivo es conciliar las posturas de los beneficios 

y las desventajas de establecer un esquema de menos horas de trabajo. 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1720?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB9

92B33844BAA!1720&authkey=!AO3vfVhBaU4d2g4&ithint=video&e=af2L23 

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1720?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1720&authkey=!AO3vfVhBaU4d2g4&ithint=video&e=af2L23
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1720?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1720&authkey=!AO3vfVhBaU4d2g4&ithint=video&e=af2L23
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Avalan exhortos para garantizar seguridad de usuarios en 
carreteras y combatir delincuencia en Morelos 

 
La Comisión de Seguridad Ciudadana aprobó dos puntos de acuerdo en materia de seguridad para 
usuarios y autotransportistas de carga que circulan por las carreteras del país, y combate al índice de 
delincuencia en el estado de Morelos. El primero, exhorta a la Secretaría de Seguridad y Protección 
Ciudadana a trabajar en conjunto con la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes 
para garantizar la seguridad de los usuarios, así como de los autotransportistas de carga que circulan en 
las carreteras nacionales. 
 
https://diarionoticiasweb.org/avalan-exhortos-para-garantizar-seguridad-de-usuarios-en-carreteras-y-
combatir-delincuencia-en-morelos/ 
 
 
 

https://diarionoticiasweb.org/avalan-exhortos-para-garantizar-seguridad-de-usuarios-en-carreteras-y-combatir-delincuencia-en-morelos/
https://diarionoticiasweb.org/avalan-exhortos-para-garantizar-seguridad-de-usuarios-en-carreteras-y-combatir-delincuencia-en-morelos/
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AMLO busca que ministros actuales también sean votados para poder seguir en la Corte (lapoliticaonline.com) 

https://www.lapoliticaonline.com/mexico/politica-mx/amlo-busca-que-ministros-actuales-tambien-sean-votados-para-poder-seguir-en-la-corte/
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Xóchitl Gálvez critica actuar del Ejército en el asesinato de jóvenes en Salvatierra, Guanajuato 

Duro y a la cabeza se fue Xóchitl Gálvez ahora contra el Ejército Nacional, dice que le apena que el Ejército 

Nacional con todo su poderío, no pueda contener a delincuentes de segundo pelo, esto al referirse al 

asesinato de jóvenes en Salvatierra, Guanajuato. 

Hoy tiene un evento muy interesante cerca de la Cámara de Diputados, en la alcaldía Venustiano 

Carranza, esta alcaldía que, desde hace muchos años, al menos 23 años, ha sido controlada por Julio 

César Moreno, ahora coordinador territorial de Claudia Sheinbaum, pues vamos a ver cómo lo toma este 

coordinador territorial Julio César Moreno, este primer evento que va a tener Xóchitl Gálvez en el 

corazón de la alcaldía Venustiano Carranza hoy a las 6 de la tarde.  

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1729?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB9

92B33844BAA!1729&authkey=!AAF5ab0fvlZP4bw&ithint=video&e=Vqksdq 
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Javier López Casarín va por la Álvaro Obregón con alianza Morena, PVEM y PT 

 

 

 

 

 

 

 

Javier López Casarín será el candidato de la alianza Morena, PVEM y PT, para buscar la alcaldía de Álvaro 

Obregón rumbo a las elecciones de 2024. 

El dirigente de Morena en la Ciudad de México, Sebastián Ramírez, hizo el anuncio y expresó que se trata 

de un hombre honesto y comprometido con la innovación como una herramienta para el bienestar. 

“Nos da gusto informar que el compañero López Casarín representará a nuestro Movimiento en Álvaro 

Obregón el próximo año. Un hombre honesto y comprometido con la innovación como herramienta para 

el bienestar, pondrá fin al mal gobierno panista y llevará la Transformación a la alcaldía. ¡Enhorabuena!”, 

manifestó el líder morenista.  

López Casarín es actualmente diputado federal, llegó a la Cámara de Diputados en las pasadas elecciones 

de 2021, y es un perfil cercano al excanciller Marcelo Ebrard, quien anunció su apoyo a la precandidata 

presidencial Claudia Sheinbaum.  

En los últimos días, los llamados “marcelistas” se han visto abiertos a sumarse a la unidad en Morena, 

incluso el sábado pasado, diputados y senadores afines se reunieron con la dirigencia nacional de 

Morena 

"Trabajando con compañer@s senadores y diputados en la construcción de la unidad Ebrard-Sheinbaum 

para el futuro de México”, indicó el diputado Juan Carlos Natale, del bloque 'marcelista'. 

https://politico.mx/javier-lopez-casarin-va-por-la-alvaro-obregon-con-alianza-morena-pvem-y-pt 

 

https://politico.mx/javier-lopez-casarin-va-por-la-alvaro-obregon-con-alianza-morena-pvem-y-pt
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Ellos son los diputados federales de Veracruz que aspiran a 
reelegirse en 2024 

 
De los 32 diputados federales que representan a Veracruz -de mayoría relativa y plurinominales-, 29 
entregaron su carta intención para ser postulados nuevamente por una curul, lo que significaría la 
búsqueda de su primera o segunda reelección. De ese total, ocho buscarían su ejercer su tercer periodo 
legislativo, que son abanderados de Movimiento Regeneración Nacional (Morena) y del Partido Acción 
Nacional (PAN). 
 
https://lasillarota.com/veracruz/reportajes/2023/12/17/ellos-son-los-diputados-federales-de-
veracruz-que-aspiran-reelegirse-en-2024-461659.html 
 

https://lasillarota.com/veracruz/reportajes/2023/12/17/ellos-son-los-diputados-federales-de-veracruz-que-aspiran-reelegirse-en-2024-461659.html
https://lasillarota.com/veracruz/reportajes/2023/12/17/ellos-son-los-diputados-federales-de-veracruz-que-aspiran-reelegirse-en-2024-461659.html
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Entrevista Carmen Aristegui / Alfredo Figueroa (Analista político-electoral) 

Yo no soy de las personas que piensan que el que dos personas conversen, platiquen, per se sea un 

motivo de reclamo o de reproche, no es mi estilo, porque creo que está bien. La autonomía 

constitucional no es un silencio, es un término de relación con el entorno para con los actores políticos, 

es una forma de dialogar, no una forma de asilamiento, es un término de relación con el entorno. El 

problema de la fotografía es que valida simbólicamente lo que ha sido un comportamiento de Soto 

durante todo su mandato como magistrada, estaba a las órdenes de Emilio Gamboa, pasó a las órdenes 

de Julio Scherer y hoy está a las órdenes del señor con el que estaba cenando (Sergio Gutiérrez Luna) y 

del señor Delgado. Hay que revisar las resoluciones de la señora Soto Fregoso para advertir cómo su 

comportamiento como juez, atiende a los intereses del grupo que se encuentra en el poder”. 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1727?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB9

92B33844BAA!1727&authkey=!APCpVE9LkJYqENc&ithint=video&e=9etNRi 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1727?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1727&authkey=!APCpVE9LkJYqENc&ithint=video&e=9etNRi
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1727?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1727&authkey=!APCpVE9LkJYqENc&ithint=video&e=9etNRi
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Plantea Adriana Bustamante facilitar el acceso a la 
información para personas o grupos vulnerables 

 
La diputada federal Adriana Bustamante Castellanos (Morena) planteó facilitar el acceso a la 
información, especialmente a las personas o grupos vulnerables, a fin de proteger y garantizar su 
derecho a un medio ambiente sano, limpio y sustentable en cualquier situación que ponga en peligro el 
equilibrio ecológico o genere un daño grave o irreversible a la nación y patrimonios. 
 
https://noticiasdechiapas.net/noticia.php?item=40412 
 
 
 
 
 

https://noticiasdechiapas.net/noticia.php?item=40412
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Entrevista / Miguel Torruco Garza (Diputado – Morena) 

“Derivado de una encuesta de posicionamiento y varias encuestas, es que precisamente mi nombre y 

mi personaje, mi ser, es quien da la victoria en la Miguel Hidalgo y, precisamente, por eso, es que junto 

con el proyecto que tenemos nos lanzamos para esto. Tenemos gran interlocución con los grandes 

empresarios de este país, quienes viven en esta zona y la verdad es que están muy contentos de que tu 

servidor pueda ser el coordinador. Hay colonias muy populares, como también hay colonias donde 

están la mayoría de las embajadas, entonces tiene que haber una gran diversidad y una apertura 

mental muy, muy amplia, para saber hacer lo correcto y simplemente hacerlo con sentido común”. 

https://drive.google.com/file/d/1Q9nHV_L0IfEwvPrFOqwLhWu5HvKdLp8S/view 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1Q9nHV_L0IfEwvPrFOqwLhWu5HvKdLp8S/view
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Exclusivo: el plan de Morena para destrabar la Cuauhtémoc y asegurar la candidatura de Catalina Monreal 
(lapoliticaonline.com) 

https://www.lapoliticaonline.com/mexico/ciudad-mx/exclusivo-el-plan-de-morena-para-destrabar-la-cuauhtemoc-y-asegurar-la-candidatura-de-catalina-monreal/
https://www.lapoliticaonline.com/mexico/ciudad-mx/exclusivo-el-plan-de-morena-para-destrabar-la-cuauhtemoc-y-asegurar-la-candidatura-de-catalina-monreal/
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Diputado impulsa reforma para garantizar educación emocional a nivel inicial y maternal 

El diputado del PRI, Marco Antonio Mendoza impulsa una reforma a la Ley General de Educación para 

garantizar la educación emocional a nivel inicial y maternal para complementar el desarrollo cognitivo y 

social de los menores. El legislador puntualizó que la inteligencia emocional es fundamental en la 

educación de la primera infancia, ya que, durante la etapa formativa, los menores atraviesan un periodo 

de oportunidad para desarrollar habilidades que pueden influenciarlos a lo largo de su vida. 

https://drive.google.com/file/d/1qMcEHFmj7FvKprWc2uHNAf6xwDCA7_AE/view 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1qMcEHFmj7FvKprWc2uHNAf6xwDCA7_AE/view
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Diputados piden proteger a las juventudes 

Desde la Cámara de Diputados, la bancada del PRI exigió a la secretaria de Seguridad Ciudadana, Rosa 

Icela Rodríguez, a que haga algo y proteja a las juventudes del país. 

https://drive.google.com/file/d/1w5KXvnwfkG5T7n3hgTEDrN5ApFL_oY_V/view 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1w5KXvnwfkG5T7n3hgTEDrN5ApFL_oY_V/view
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Alejandro Moreno califica a Samuel García como el personaje más payaso de la política 

El diputado y dirigente nacional del PRI, Alejandro Moreno, calificó los señalamientos del gobernador 

Samuel García —por denunciar a legisladores del PRI y el PAN—, como actitudes dictatoriales y aseguró 

que el gobernador se ha convertido en el personaje más payaso de la política nacional. 

https://drive.google.com/file/d/1vvw8vHkLSipbxUDBZ-Nts80Z4fg3AMqW/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1vvw8vHkLSipbxUDBZ-Nts80Z4fg3AMqW/view
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“Fayad nunca quiso al PRI”señala Carolina Viggiano 

 

 

 

 

 

 

 

 

Luego del nombramiento de Omar Fayad Meneses como embajador de Noruega, la secretaria general 

del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del Partido Revolucionario Institucional, Carolina Viggiano Austria, 

señaló que el ex gobernador de Hidalgo y ex militante del PRI nunca quiso al partido. 

“Omar no es el PRI, ni era el PRI, es más él nunca quiso al PRI, nunca lo quiso, siempre lo rechazó, a mí 

me lo dijo en algún momento que si se salía del PRI él iba inmediatamente a ser muy famoso y se iban a 

quitar todos sus negativos, si así es lo felicito”, sostuvo. 

Afirmó que el Revolucionario Institucional no se siente afectado con su salida del partido, “de este 

partido se fue el licenciado (Cuauhtémoc) Cárdenas, Porfirio Muñoz Ledo, esos sí no dolieron porque 

eran personajes de la historia de México”. 

Calificó de ingrata la declaración de Omar Fayad de que no le debe nada al PRI, “porque el haber servido 

desde el espacio más importante de ser gobernador me parece que es algo muy relevante y muy 

honroso”. 

Ante la ratificación del Senado de la República de Fayad Meneses como embajador de Noruega hace 

unos días, Viggiano Austria apuntó: “yo deseo que le vaya bien, que encuentre la paz, que encuentre la 

tranquilidad que necesita su conciencia”. 

En cuando a la posibilidad de que el ex gobernador solicite licencia para contender por el Senado de la 

República en la elección de 2024, dijo desconocer si eso es lo éticamente correcto para el gobierno 

federal actual si quiere postularse por algún partido político. 
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“De este partido cualquiera puede decidir salirse como entran muchos, lo que sí me parece que no es 

ético y que no habla de nuestra gratitud es que antes de irte hagas daño”, dijo, al tiempo de mencionar 

que si Omar Fayad busca una alternativa en otro partido cada instituto político es libre de postular a 

quien quiera. 

Afirmó que el PRI está enfocado en buscar a sus mejores cuadros para postularlos en la elección del 

próximo año, “y si él quiere estar en la boleta electoral nosotros vamos a competir con quien sea”. 

https://www.milenio.com/politica/carolina-viggiano-fayad-nunca-quiso-al-pri 

 

https://www.milenio.com/politica/carolina-viggiano-fayad-nunca-quiso-al-pri
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Destacan aprobación de dictamen para aumentar licencia 
por paternidad a 20 días 

 
El diputado Jaime Baltierra García (PT) destacó la aprobación del dictamen de la iniciativa que reforma 
diversas disposiciones de la Ley Federal del Trabajo y de la Ley Federal de los Trabajadores al Servicio del 
Estado, reglamentaria del Apartado B del Artículo 123 de la Constitución Política de los Estados Unidos 
Mexicano, en materia de licencia por paternidad, la cual promovió, con la finalidad de incrementar este 
permiso a 20 días. 
 
https://noticiasdechiapas.net/noticia.php?item=40411 
 
 
 
 

https://noticiasdechiapas.net/noticia.php?item=40411
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Proponen transporte escolar gratuito para estudiantes de 
escuelas públicas de nivel básico 

La diputada Joanna Alejandra Felipe Torres (PAN) presentó una iniciativa que reforma al artículo 43 de 
la Ley General de Movilidad y Seguridad Vial, para establecer que la Federación, las entidades 
federativas, los municipios y las demarcaciones territoriales de la Ciudad de México deberán proveer 
transporte público escolar gratuito para las niñas, niños y adolescentes inscritos en escuelas públicas de 
educación básica. 

https://efekto10.com/proponen-transporte-escolar-gratuito-para-estudiantes-de-escuelas-publicas-
de-nivel-basico/ 

https://efekto10.com/proponen-transporte-escolar-gratuito-para-estudiantes-de-escuelas-publicas-de-nivel-basico/
https://efekto10.com/proponen-transporte-escolar-gratuito-para-estudiantes-de-escuelas-publicas-de-nivel-basico/
https://efekto10.com/proponen-transporte-escolar-gratuito-para-estudiantes-de-escuelas-publicas-de-nivel-basico/
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Proponen prisión y multa para quien revele, divulgue o 
utilice imágenes obtenidas de comunicación privada o 

generadas por IA 
 

Ante el avance tecnológico que ha rebasado las expectativas de la humanidad y el constante bombardeo 
de informaciones digitales y mediáticos que viven las nuevas generaciones, es necesario actualizar el 
marco jurídico, aseguró el diputado Francisco Javier Huacus Esquivel (PRD). 
 
https://diarionoticiasweb.org/proponen-prision-y-multa-para-quien-revele-divulgue-o-utilice-
imagenes-obtenidas-de-comunicacion-privada-o-generadas-por-ia/ 
 
 
 

https://diarionoticiasweb.org/proponen-prision-y-multa-para-quien-revele-divulgue-o-utilice-imagenes-obtenidas-de-comunicacion-privada-o-generadas-por-ia/
https://diarionoticiasweb.org/proponen-prision-y-multa-para-quien-revele-divulgue-o-utilice-imagenes-obtenidas-de-comunicacion-privada-o-generadas-por-ia/
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Destapan a diputado López Casarín para alcalde de Álvaro Obregón 

La dirigencia de Morena en la Ciudad de México anunció que el diputado del Partido Verde, Javier López 

Casarín, cercano a Marcelo Ebrard, será su candidato a la alcaldía de Álvaro Obregón. 

https://drive.google.com/file/d/1VE4Hrhol4n1QwqZ4k1RjNyUIJ1TPvOaU/view 

 

 

 

  

https://drive.google.com/file/d/1VE4Hrhol4n1QwqZ4k1RjNyUIJ1TPvOaU/view
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Comisión De Vigilancia Da Cuenta De Los Oficios Relativos 
Al Cumplimiento Del Programa Anual De Trabajo De La 

UEC 
 

La Comisión de Vigilancia de la Auditoría Superior de la Federación, que preside el diputado del PRI, 
Pablo Guillermo Angulo Briceño, dio a conocer los oficios relativos al cumplimiento del programa anual 
de trabajo de la Unidad de Evaluación y Control (UEC). Angulo Briceño afirmó que de lo anterior se 
concluye la existencia de vacíos normativos y una tendencia cada vez más a la baja en la programación 
y ejecución de fiscalización a cargo de la Auditoría Superior de la Federación (ASF) con impacto negativo, 
por lo que se requiere fortalecer su sistema interno para ejecutar auditorías, a través de una plataforma, 
tablero o mecanismo de control. 
 
https://hojaderutadigital.mx/comision-de-vigilancia-da-cuenta-de-los-oficios-relativos-al-
cumplimiento-del-programa-anual-de-trabajo-de-la-uec/ 
 

https://hojaderutadigital.mx/comision-de-vigilancia-da-cuenta-de-los-oficios-relativos-al-cumplimiento-del-programa-anual-de-trabajo-de-la-uec/
https://hojaderutadigital.mx/comision-de-vigilancia-da-cuenta-de-los-oficios-relativos-al-cumplimiento-del-programa-anual-de-trabajo-de-la-uec/
https://hojaderutadigital.mx/
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Boletín No. 5746 

 

• Existen vacíos normativos y una tendencia cada vez más a la baja en la programación y ejecución de 

la fiscalización: diputado Angulo Briceño 

 

La Comisión de Vigilancia de la Auditoría Superior de la Federación, que preside el diputado del PRI, 

Pablo Guillermo Angulo Briceño, dio a conocer los oficios relativos al cumplimiento del programa anual 

de trabajo de la Unidad de Evaluación y Control (UEC). 

 

Angulo Briceño afirmó que de lo anterior se concluye la existencia de vacíos normativos y una tendencia 

cada vez más a la baja en la programación y ejecución de fiscalización a cargo de la Auditoría Superior 

de la Federación (ASF) con impacto negativo, por lo que se requiere fortalecer su sistema interno para 

ejecutar auditorías, a través de una plataforma, tablero o mecanismo de control.   

Destacó que en la fiscalización de la Cuenta Pública 2021 la ASF registró el menor número de pliegos 

de observaciones emitidos en los últimos nueve años de labores, tendencia que se observa desde la 

revisión de la Cuenta Pública 2017 a la fecha y de igual forma registró menos recursos públicos en los 

pliegos de observación, desde la revisión de la Cuenta de 2018 a la fecha. 

La disminución en la emisión de pliegos de observaciones, dijo, equivale a una reducción de 75.6 por 

ciento del monto observado en la fiscalización de la Cuenta Pública 2016, lo que representa más de 

100 mil millones de pesos. 
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También de la fiscalización de la Cuenta Pública de 2016 a la de 2021, es más de la mitad del número 

de pliegos de observaciones emitidos en la primera, al pasar de 2 mil 810 a 1 mil 326. 

Mencionó que de los 14 mil 273 pliegos de observaciones emitidos por la ASF a la fecha, 330 fueron 

presentados ante el Tribunal Federal de Justicia Administrativa, lo que equivale al 2.3 por ciento, 

mientras que cinco mil 165 se encuentran “en seguimiento” y 4 mil 169 “en investigación”, lo que 

significa el 36.2 y 29.2 por ciento, respectivamente, y entre ambas abarcan el 65.4 por ciento del total 

de pliegos de observaciones. 

De igual forma, señaló que hay 103 pliegos de observaciones de las Cuentas Públicas de 2015 a 2021 

que se encuentran clasificados en “substanciación” y que equivalen al 0.7 por ciento del total. 

Con base en ello, subrayó que luego de analizar la información se determinó que del total de pliegos 

de observaciones emitidas por Cuenta Pública, en algunos casos hay inconsistencias con la sumatoria 

de los mismos pliegos en su tramitación. 

Oficios 

En este orden, el diputado presidente dio a conocer los oficios relativos al cumplimiento del programa 

anual de trabajo de la Unidad de Evaluación y Control. 

Oficio por el que el titular de la UEC, Ricardo Palma Rojas, solicita a la ASF se publique en el Diario 

Oficial de la Federación el "Programa Anual de Auditorías para la fiscalización de la Cuenta Pública 

2023", a partir del primer día hábil de 2024. 

Un segundo mediante el cual solicita las opiniones de comisiones ordinarias respecto del primer y 

segundo grupos de Informes Individuales de Auditorías de Resultado de la Fiscalización Superior de la 

Cuenta Pública 2022. 

Otro por el cual solicita se remite información relacionada con las peticiones, propuestas, solicitudes y 

denuncias recibidas por la sociedad civil, al cual la presidencia de la Comisión de Vigilancia dio 

respuesta. 
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Uno más a través del cual hace llegar 32 separatas de las entidades federativas de la segunda entrega 

de los informes individuales de la auditoría correspondiente al Resultado de la Fiscalización de la 

Cuenta Pública 2022. 

El oficio que contiene el informe de riesgos y fiscalización de la Cuenta Pública 2021, en tanto que el 

siguiente remite la opinión técnica de la cuenta comprobada de la ASF correspondiente al mes de 

octubre 2023. 

Además, el que turna el informe de la evaluación del efecto o consecuencia de la acción fiscalizadora 

respecto a las recomendaciones y al desempeño, así como el de evaluación del efecto de la acción 

fiscalizadora en relación con las recuperaciones operadas; el informe de evaluación del efecto o 

consecuencia de la acción fiscalizadora en relación con las denuncias de hechos y responsabilidades 

administrativas por faltas graves. 

Asimismo, informe de evaluación del desempeño sobre la participación de la ASF en los sistemas 

nacionales anticorrupción, y de fiscalización, además del anual de evaluación del desempeño de la 

ASF; y el informe anual de evaluación del efecto o consecuencia de la acción fiscalizadora. 

Mediante otro oficio se turnan los informes finales de auditorías, evaluaciones técnicas y revisión 

especial, realizados a la ASF. Uno más por el que remite reporte anual relativo al análisis de la 

evolución patrimonial de los servidores públicos de la ASF. 

Oficio por el que remite informe sobre la recepción y resguardo de las declaraciones patrimoniales, de 

intereses y de las constancias de presentación de las declaraciones fiscales de los servidores públicos 

de la ASF. 

El oficio que remite el reporte semestral del estatus de nivel de atención de los procedimientos de 

investigación. Otro acompaña el reporte semestral de resolución de inconformidades. 

Oficio por el que remite informe semestral de asistencias y asesorías en actos de entrega-recepción 

de servidores públicos de la ASF. Finalmente, oficio por el que remite informe anual sobre las 

herramientas informáticas en apoyo a las atribuciones de la subdirección de investigación 

administrativa y responsabilidades de la dirección de control interno y evaluación técnica. 

Asuntos generales 
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Angulo Briceño informó que recibió oficios por parte de las comisiones de Juventud y Seguridad Social, 

así como de la diputada Alma Cristina Rodríguez Vallejo (PAN), por los que envían los Informes 

Individuales sobre la Fiscalización de la Cuenta Pública 2022. 

En la reunión también se recibieron oficios de la Comisión de Pueblos Indígenas y Afromexicanos por 

el que remiten las observaciones a dichos informes, los cuales fueron ya turnados a la UEC. 

Por su parte, la diputada Inés Parra Juárez (Morena) solicitó dar seguimiento a las denuncias 

administrativas que presentó en contra del Auditor Superior de la Federación, David Rogelio 

Colmenares Páramo, respecto a la construcción de los edificios Ajusco y Morelos. 

Asimismo, pidió que la Comisión de Vigilancia realice una mesa de trabajo, con la finalidad de abordar 

asuntos relativos a la actuación del titular de la ASF, toda vez que ha sido omiso en temas de 

austeridad. 

A su vez, la diputada María Elena Pérez-Jaén Zermeño (PAN) avaló la propuesta de realizar a la 

brevedad una mesa de trabajo, toda vez que la ASF recurrió al amparo para no entregar información 

sobre cuatro auditorías solicitadas por un particular: dos de Segalmex, una de Liconsa y otra de 

Diconsa.  

 

--ooOoo-- 
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https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/comision-de-vigilancia-da-cuenta-

de-los-oficios-relativos-al-cumplimiento-del-programa-anual-de-trabajo-de-la-uec 
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REGIONALES  

 
 

Ejecutan a líder ganadero en Zacatecas 
 

En un ataque armado ocurrido la mañana de este lunes en la capital zacatecana fue asesinado el 
presidente de la Unión Ganadera Regional de Zacatecas (UGRZ), Cuauhtémoc Rayas Escobedo. 
El secretario general de gobierno del estado, Rodrigo Reyes Mugüerza confirmó el deceso del líder, el 
cual se ocurrió en el interior de una clínica veterinaria ubicada en la céntrica avenida San Marcos de la 
capital del estado.  
 
https://www.elsoldezacatecas.com.mx/local/ejecutan-a-lider-ganadero-en-zacatecas-11165640.html 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.elsoldezacatecas.com.mx/local/ejecutan-a-lider-ganadero-en-zacatecas-11165640.html
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Accidente en Circuito Exterior Mexiquense deja 7 personas 
sin vida 

 
Con saldo de siete personas fallecidas, la mañana de este lunes se registró un fuerte choque sobre el 
Circuito Exterior Mexiquense (CEM), en el tramo que corresponde al municipio de Huehuetoca. 
De acuerdo con los primeros reportes, un camión de carga de redilas circulaba sobre esta vialidad 
procedente de Zumpango en dirección a Jorobas sobre la vialidad de cuota, sin embargo, al llegar al 
kilómetro 007 +000 a la altura de Huehuetoca, el camión que al parecer era conducido a exceso de 
velocidad se encontró con un segundo camión detenido. 
 
https://www.elsoldetoluca.com.mx/policiaca/choque-en-circuito-exterior-mexiquense-deja-6-
personas-sin-vida-11164986.html 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

https://www.elsoldetoluca.com.mx/policiaca/choque-en-circuito-exterior-mexiquense-deja-6-personas-sin-vida-11164986.html
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Nos van a salir 'regalados' incentivos a Tesla para 
Gigafactory, asegura Samuel García 

 
El gobernador de Nuevo León, Samuel García Sepúlveda, aseguró que el Estado no regaló ni un terreno 
ni peso a la trasnacional Tesla para establecer su Gigafactory, por lo que saldrá “regalado” el monto de 
incentivos autorizados. Tras otra reunión del Consejo de Desarrollo Económico de Nuevo León a donde 
llegó de invitado, el mandatario se refirió así a la entrega de incentivos a la Gigaplanta que busca 
establecerse en el municipio de Santa Catarina. 
 
https://www.milenio.com/politica/incentivos-tesla-gigafactory-saldran-regalados-samuel-garcia 
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Desaparece en Juárez exregidor de Bachíniva 

 
Un exregidor del municipio de Bachíniva se encuentra en condición de ausente y/o desaparecido desde 
el jueves pasado, cuando salió de una residencia en Ciudad Juárez, informó personal de la Agencia Estatal 
de Investigación (AEI). 
 
https://diario.mx/estado/desaparece-en-juarez-exregidor-de-bachiniva-20231218-2132454.html 
 

 
 
 

https://diario.mx/estado/desaparece-en-juarez-exregidor-de-bachiniva-20231218-2132454.html
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'¡Mátenlos a todos!' Les niegan entrada a la posada y 
regresan a asesinar a jóvenes, relata sobreviviente 

 
La madrugada del 17 de diciembre, unos hombres llegaron a la ex Hacienda de San José del Carmen, 
donde un grupo de jóvenes realizaban una posada. Cuando les dijeron que era un evento privado se 
fueron molestos, al poco tiempo regresaron, dispararon y asesinaron a varios, platicó un sobreviviente 
de la masacre en la exhacienda en Salvatierra. 
 
https://www.am.com.mx/guanajuato-sur/2023/12/18/matenlos-todos-les-niegan-entrada-la-posada-
regresan-asesinar-jovenes-relata-sobreviviente-687806.html 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.am.com.mx/guanajuato-sur/2023/12/18/matenlos-todos-les-niegan-entrada-la-posada-regresan-asesinar-jovenes-relata-sobreviviente-687806.html
https://www.am.com.mx/guanajuato-sur/2023/12/18/matenlos-todos-les-niegan-entrada-la-posada-regresan-asesinar-jovenes-relata-sobreviviente-687806.html
https://www.am.com.mx/u/fotografias/fotosnoticias/2023/12/18/543604.jpeg
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Vatican relaxes LGBTQ+ stance Pentagon, allies create force to 
protect shipping in red sea 

 

Adobe and Figma drop $20bn 
tie-up after balking at 
regulators’ remedies 

  “They all knew”: Mone hits back 

at PM in row over PPE deals 

scandal 

 Crisis de las isapres: Salud logra 
protocolo de acuerdo con diputados 
para estabilizar a las aseguradoras 

 

Most disapprove of Biden on 

Gaza, survey indicates 

El Papa aprueba que la Iglesia bendiga a 
parejas homosexuales 

 

Loi immigration:I’exécutif sur la 
corde raide 

El Gobierno intenta quitarle fuerza a 
la protesta piquetera 

This year, a season of grief 

Una de las leyes migratorias más 
restritivas de EE UU 

Igreja sob Francisco anuncia bênção a 
casasis homoafetivos 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/3.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/12.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/1.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/2.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/4.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/5.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/11.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/10.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/6.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/9.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/8.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/7.pdf


 19 de diciembre de 2023 

TEMAS MEDIÁTICOS 

• Milei declara la "emergencia" energética en Argentina e impulsa la suba de las tarifas 

• Al menos 111 muertos en un terremoto en el noroeste de China 

• El Papa permite bendiciones para parejas del mismo sexo 
 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA 

Diputados prevén aprobar la jornada laboral de 40 horas antes de abril de 2024.- La Junta de 

Coordinación Política de la Cámara de Diputados instaló la Comisión de Trabajo que analizará el 

dictamen para reducir la jornada laboral de 48 a 40 horas semanales. [LA LISTA] 

Por qué a los diputados les preocupa la reducción de la jornada laboral en México.- La Junta de 

Coordinación Política de la Cámara de Diputados instaló este lunes 18 de diciembre la Comisión de 

Trabajo en materia de días de descanso laboral, que tendrá la tarea de seguir hasta marzo de 2024 

el análisis para la reducción de la jornada laboral de 48 a 40 horas. [INFOBAE] 

Qué pasará en 2024 con la reducción de la jornada laboral: esto dijeron diputados y empresarios.- 

Uno de los que se expresó al respecto fue el líder de la bancada de, Ignacio Mier Velazco, quien 

expresó ante los medios de comunicación que se pueda crear un dictamen de manera unánime y 

consensuado para reformar el artículo 123 de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos 

(CPEUM). [INFOBAE]  

LEGISLATIVO 

AMLO busca que ministros actuales también sean votados para poder seguir en la Corte.- Estos 

planteamientos serán parte de la reforma al Poder Judicial que plantea llevar al Congreso este 

febrero, como parte de una estrategia para poder "limpiarlo", ya que insiste que no es funcional al 

pueblo sino a poderes creados. De igual manera reiteró que buscará que haya un tribunal que pueda 

juzgar el actuar de los integrantes de este poder, eso bajo el argumento de que la judicatura, que 

debería ejercer ese papel, "está de florero". [LA POLÍTICA ONLINE] 
 

MÉXICO 

GOBIERNO 

López Obrador relaciona una masacre en el centro de México con el aumento en el consumo de 

drogas.- El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, relacionó el ataque armado en el 

que fueron asesinados 12 jóvenes en la madrugada del domingo en Guanajuato, centro del país, 

con un “problema estructural” en la región relacionado con el aumento en el consumo de drogas. 

[EFE, EL PAÍS, SWISSINFO, LA LISTA, SPUTNIK] 

El presidente de México pidió la dimisión del fiscal del estado de Guanajuato ante los altos niveles de 

violencia que se registran en la entidad, un día después de que unos pistoleros asesinaran a 12 

personas en una fiesta navideña. [WASHINGTON POST] 

 

 

 

 
 

https://la-lista.com/poder/2023/12/18/diputados-preven-aprobar-la-jornada-laboral-de-40-horas-antes-de-abril-de-2024
https://www.infobae.com/mexico/2023/12/19/por-que-a-los-diputados-les-preocupa-la-reduccion-de-la-jornada-laboral-en-mexico/
https://www.infobae.com/mexico/2023/12/19/que-pasara-en-2024-con-la-reduccion-de-la-jornada-laboral-esto-dijeron-diputados-y-empresarios/
https://www.lapoliticaonline.com/mexico/politica-mx/amlo-busca-que-ministros-actuales-tambien-sean-votados-para-poder-seguir-en-la-corte/
https://efe.com/mundo/2023-12-18/lopez-obrador-relaciona-masacre-en-mexico-con-aumento-en-consumo-de-drogas/
https://elpais.com/mexico/2023-12-18/lopez-obrador-afirma-que-en-la-zona-donde-fueron-asesinados-12-jovenes-hay-un-alto-consumo-de-drogas.html
https://www.swissinfo.ch/spa/m%C3%A9xico-violencia_l%C3%B3pez-obrador-relaciona-masacre-en-el-centro-de-m%C3%A9xico-con-aumento-en-consumo-de-drogas/49069380
https://la-lista.com/mexico/2023/12/18/es-un-crimen-atroz-amlo-sobre-masacre-en-salvatierra-guanajuato
https://sputniknews.lat/20231218/amlo-afirma-que-asesinato-de-jovenes-en-el-estado-mexicano-de-guanajuato-es-un-crimen-atroz-1146685251.html
https://www.washingtonpost.com/world/2023/12/18/mexico-killings-guanajuato-lopez-obrador/c594e9cc-9dca-11ee-9e0f-972979a6c22b_story.html


 19 de diciembre de 2023 

POLÍTICA 

RUMBO AL PROCESO ELECTORAL DEL 2024 

Sheinbaum amplía ventaja sobre Gálvez: encuesta la coloca 30 puntos arriba.- Claudia Sheinbaum, 

precandidata a la Presidencia por la coalición “Sigamos haciendo historia”, de Morena, PT y PVEM, 

amplió su ventaja sobre Xóchitl Gálvez, precandidata de la alianza “Fuerza y corazón por México”, a 

quien le llevaría 30 puntos. [LA LISTA] 

GENERAL 

México encabeza recuperación del salario mínimo entre países de la OCDE.- México encabeza la 

lista de los países miembros de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos 

(OCDE) con el mayor crecimiento del salario mínimo en términos reales de 2018 a la fecha, informó el 

Consejo de Representantes de la Comisión Nacional de los Salarios Mínimos. [FORBES] 

Slim apuesta a empresas detrás de megaproyecto petrolero de México.- Carlos Slim está acumulando 

inversiones en empresas detrás del mayor esfuerzo de exploración petrolera de México apenas unos 

meses después de que su imperio empresarial adquiriera una participación en una empresa 

involucrada en el mismo proyecto. [BLOOMBERG] 
 

CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 

Ucrania guarda silencio sobre sus planes para 2024 mientras resiste en el este y el sur.- Ucrania no 

revela los detallas de la posible contraofensiva en 2024, mientras intenta adaptarse a las nuevas 

circunstancias de escasez de hombres y pertrechos en medio de los continuos ataques rusos en el 

este y el sur del país. [EFE] 

SANCIONES A RUSIA 

Unión Europea aprobó el doceavo paquete de sanciones contra Rusia.- El Consejo de la Unión 

Europea adoptó el doceavo paquete de sanciones contra Rusia debido al conflicto armado en curso 

en Ucrania. [SPUTNIK] 

GENERAL 

Hallaron micrófono oculto en la oficina del jefe militar ucraniano.- El Servicio de Seguridad de Ucrania 

anunció la apertura de un procedimiento penal tras la aparición, en un despacho habilitado para el 

jefe del Ejército del país, el general Valeri Zaluzhni, de un dispositivo de escucha. [DW, AP] 
 

CONFLICTO ISRAEL-HAMÁS  

Autoridades sanitarias de Gaza elevaron a más de 19.450 el número de muertos por ataques israelíes.- 

El número de muertos en la Franja de Gaza por los ataques israelíes ascendió a 19.453, y la cifra de 

heridos llegó a 52.286, declaró el portavoz del Ministerio de Salud del enclave, Ashraf Cudra. [SPUTNIK] 

110 los muertos por los bombardeos de Israel contra Yabalia, en el norte de Gaza.- El balance de 

muertos a causa de los bombardeos ejecutados el domingo por el Ejército de Israel contra Yabalia, 

en el norte de la Franja de Gaza, ha aumentado a más de 110, mientras que decenas de personas 

resultaron heridas o permanecen atrapadas bajo los escombros. [EUROPA PRESS] 

DECLARACIONES ISRAEL-PALESTINA-HAMÁS 

Israel apunta a transición gradual de su ofensiva; mientras un dividido Consejo de Seguridad aplaza 

sesión.- El ministro de Defensa de Israel, Yoav Gallant, dijo que el país hará una transición gradual 

hacia una nueva fase de operaciones en la Franja de Gaza. [FRANCE 24] 

https://la-lista.com/poder/politica/2023/12/18/sheinbaum-amplia-ventaja-sobre-galvez-encuesta-la-coloca-30-puntos-arriba
https://www.forbes.com.mx/mexico-encabeza-recuperacion-del-salario-minimo-entre-paises-de-la-ocde/
https://www.bloomberglinea.com/latinoamerica/mexico/slim-apuesta-a-empresas-detras-de-megaproyecto-petrolero-de-mexico/
https://efe.com/mundo/2023-12-18/ucrania-rusia-guerra/
https://sputniknews.lat/20231218/la-ue-aprueba-el-12-paquete-de-sanciones-contra-rusia-1146686078.html
https://www.dw.com/es/hallan-micr%C3%B3fono-oculto-en-despacho-habilitado-para-jefe-del-ej%C3%A9rcito-ucraniano/a-67752358
https://apnews.com/world-news/general-news-3546c16f16cb5cf8b7a8406362c7480b
https://sputniknews.lat/20231218/autoridades-sanitarias-de-gaza-elevan-a-mas-de-19450-el-numero-de-muertos-por-ataques-israelies-1146685653.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-ascienden-110-muertos-bombardeos-israel-contra-yabalia-norte-gaza-20231218092259.html
https://www.france24.com/es/medio-oriente/20231218-busques-israel%C3%ADes-armados-llegan-al-mar-rojo-en-defensa-por-ataques-de-rebeldes-hut%C3%ADes
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Hamás reafirma su posición de no negociar con Israel hasta el establecimiento de un alto el fuego.- 

El Movimiento de Resistencia Islámica reafirmó su posición de no negociar con Israel hasta el 

establecimiento de un alto el fuego, y señaló que todas las cuestiones "podrán ser negociadas". 

[EUROPA PRESS] 

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

Jefe de Asuntos Humanitarios de la ONU no descarta un "tribunal especial" para Gaza.- El jefe de 

Asuntos Humanitarios de la ONU, Martin Griffiths, ha dejado la puerta abierta a la creación de un 

"tribunal especial" para juzgar lo que está pasando en Gaza, donde la "impunidad" se ha instaurado 

a todos los niveles. [EUROPA PRESS] 

HRW acusó al Gobierno israelí de usar el hambre "deliberadamente" contra civiles en Gaza.- La ONG 

Human Rights Watch acusó al Gobierno de Israel de usar el hambre como arma de guerra contra los 

civiles palestinos "deliberadamente" en el marco de sus operaciones militares contra el Movimiento 

de Resistencia Islámica en la Franja de Gaza. [EUROPA PRESS, FORBES] 

GENERAL 

Austin viajó a Israel mientras Estados Unidos insta a cambiar a una estrategia más precisa en Gaza.-  El 

secretario de Defensa de Estados Unidos, Lloyd Austin, llegó a Israel entre expectativas de que 

presionara al gobierno para que redujera las grandes operaciones de combate en Gaza. Era una 

nueva prueba de si Estados Unidos podía hacer valer su firme apoyo a la ofensiva para reducir su 

impacto devastador sobre los civiles palestinos. [AP, FORBES] 

Hamás publicó un vídeo de tres ancianos rehenes israelíes.- Hamás difundió un breve vídeo en el que 

aparecen tres ancianos rehenes israelíes a los que el grupo islamista secuestró durante su alboroto del 

7 de octubre. Israel lo denunció como un "vídeo criminal y terrorista". [REUTERS] 

Llegó la ayuda humanitaria a cuentagotas a través del cruce de Kerem Shalom.- Al menos 110 

personas han muerto en el campo de refugiados de Jabalia en la Franja de Gaza desde el domingo 

como consecuencia de los bombardeos israelíes. Los ataques continúan en el norte y el sur del 

enclave, mientras siguen llegando los camiones de ayuda humanitaria a cuentagotas a través del 

cruce de Kerem Shalom, luego de que Israel accediera a abrirlo. [FRANCE 24] 
 

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

ONU cierra uno de sus años más difíciles con un llamado a su autoridad moral.- La Organización de 

Naciones Unidas vivió un 2023 muy difícil bajo acusaciones de inoperancia política, pero apelando 

siempre a su autoridad moral para denunciar injusticias, exigir la protección de los civiles en los 

conflictos y aportarles una ayuda de la que en muchos casos depende su supervivencia. [FORBES] 

Las mujeres son ya la mitad de los migrantes del mundo.- Con el título ‘Invisibilizadas: mujeres 

migrantes  en el choque de fronteras', este trabajo busca dar a conocer la realidad de violencia y el 

incumplimiento de los derechos humanos  al que se enfrentan las mujeres migrantes en 

Centroamérica y el norte de África. [DW] 
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AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

LEGISLATIVO 

Continúan las conversaciones sobre seguridad fronteriza en el Senado mientras Trump lanza retórica 

nazi antiinmigrante.- Los negociadores de la Casa Blanca y el Senado luchaban a contrarreloj por 

llegar a un acuerdo de seguridad fronteriza con Estados Unidos que desbloquearía la solicitud del 

presidente Biden de miles de millones de dólares en ayuda militar para Ucrania y otras necesidades 

de seguridad nacional antes de que los senadores abandonen la ciudad para el receso navideño. 

[UNIVISIÓN] 

JUDICIAL 

Hijo de presidente de Estados Unidos comparecerá ante tribunal el 11 de enero por cargos fiscales.- 

Hunter Biden comparecerá el 11 de enero por primera vez ante un tribunal federal por nuevos cargos 

relacionados con impuestos en Los Ángeles, reveló un expediente judicial. [SPUTNIK]  

Abogados de policía de Florida afirmaron que no estaba obligado a detener al autor de masacre 

escolar.- Un exagente de la policía de un condado de Florida aseguró que no estaba obligado 

legalmente a confrontar al hombre armado que asesinó a 17 personas e hirió a otras 17 hace seis 

años en la Escuela Secundaria Marjory Stoneman Douglas de Parkland, argumentaron sus abogados 

el lunes. [AP] 

MIGRACIÓN 

Gobernador de Texas firmará ley que convierte en crimen la entrada ilegal desde México.- El 

gobernador del estado de Texas, Greg Abott, tiene previsto firmar una de las leyes migratorias más 

restrictivas de Estados Unidos, que convierte en crimen la entrada ilegal desde México, y que vaticina 

una dura batalla en los tribunales con el Gobierno federal que preside Joe Biden. [FORBES, SWISSINFO, 

LOS ANGELES TIMES, EL PAÍS] 

Decenas de organizaciones rechazaron la ley antiinmigrante SB4 de Texas y anuncian demanda.- 

Decenas de organizaciones de Texas criticaron fuertemente al gobernador de Texas, el republicano 

Greg Abbott, tras convertir en ley un paquete de proyectos antiinmigrantes, y le advirtieron que se 

verán en las cortes "muy pronto". [SWISSINFO] 

Estados Unidos cerró dos cruces ferroviarios fronterizos en Texas para que agentes puedan procesar 

migrantes.- Las autoridades federales de Estados Unidos cerraron temporalmente dos cruces 

ferroviarios fronterizos en Texas para destinar agentes a ayudar en el procesamiento de migrantes, 

desatando advertencias de los operadores de trenes de que la medida obstaculizaría el comercio 

durante la temporada navideña. [LOS ANGELES TIMES] 

Atasco en cortes de inmigración en Estados Unidos superó tres millones.- Los datos más recientes de 

las cortes de inmigración muestran que hasta el pasado 30 de noviembre, el número de casos 

pendientes llegó a 3.075.248 lo que marca un récord histórico, detalló el Transactional Records Access 

Clearinghouse (TRAC), de la universidad neoyorquina que lleva el conteo desde 2008. "El número de 

inmigrantes en espera en las cortes (de inmigración) es ahora mayor que la población encontrada 

en muchos estados”, resaltó el informe. [DW] 

Muere un niño migrante de cinco años tras enfermar en un refugio de Chicago.- Un niño migrante, de 

cinco años, que vivía con su madre en un refugio de Chicago murió la noche del domingo tras ser 

llevado de emergencia al hospital, informó el alcalde de la ciudad Brandon Johnson. [SWISSINFO] 
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AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

GUATEMALA 

Arévalo dijo "no tener ninguna duda" de que será investido presidente de Guatemala.- El presidente 

electo de Guatemala, Bernardo Arévalo de León, afirmó en Santo Domingo "no tener ninguna duda" 

de que el 14 de enero próximo asumirá el poder en su país, y reveló que su primera medida será 

"exigir" la renuncia de la fiscal general guatemalteca, Consuelo Porras Argueta. [SWISSINFO, EFE] 

Máximo tribunal de Guatemala suspende cuestionado presupuesto estatal para 2024.- La Corte de 

Constitucionalidad, máximo tribunal de Guatemala, dejó en suspenso la aprobación del presupuesto 

estatal para 2024, que había sido avalado por el Congreso y el presidente, Alejandro Giammattei, 

pese a críticas por anomalías en su contenido. [SWISSINFO] 

HONDURAS 

Red Humanitaria pidió a Honduras ampliar amnistía para mitigar riesgos que sufren migrantes.- La Red 

Humanitaria de Honduras solicitó aprobar una nueva ampliación de la amnistía sobre el pago de una 

multa administrativa a los migrantes que ingresan de manera irregular al país para mitigar los riesgos 

que enfrentan estas personas en su tránsito hacia Estados Unidos. [SWISSINFO] 

NICARAGUA 

Una ONG alertó sobre un "nuevo método de represión" en Nicaragua: la apatridia de facto.- La ONG 

Colectivo de Derechos Humanos Nicaragua Nunca Más alertó sobre "un nuevo método de represión" 

implementado por el Gobierno que preside Daniel Ortega contra críticos y opositores, que consiste 

en prohibirles la entrada al país cuando salen de viaje y buscan retornar. [SWISSINFO] 

Cruz Roja anunció el fin de su misión humanitaria en Nicaragua.- El Comité Internacional de la Cruz 

Roja anunció que abandonará su misión humanitaria en Managua ante la petición directa del 

Gobierno de Nicaragua. [SWISSINFO] 

PANAMÁ 

Gobierno de Panamá redujo un 6,3 % el monto de su propuesta récord de presupuesto de 2024.- El 

Gobierno de Panamá informó que modificó su propuesta de presupuesto nacional para 2024 y la 

dejó en 30.690,4 millones de dólares, un 6,3 % menos que la de 32.754,5 millones de dólares presentada 

originalmente y muy criticada por su monto históricamente alto. [SWISSINFO] 
 

AMÉRICA DEL SUR 

ARGENTINA 

Milei declara la "emergencia" energética en Argentina e impulsa la suba de las tarifas.- El presidente 

de Argentina, Javier Milei, firmó un decreto de necesidad y urgencia, que ya salió publicado en el 

Boletín Oficial, en el que declara la "emergencia" en el sector energético e impulsa la suba de las 

tarifas de electricidad y de gas. [RT] 

Gobierno de Milei advirtió con retirar ayudas sociales a los que salgan a manifestarse.- Tras lanzar un 

nuevo protocolo de seguridad para limitar las protestas callejeras en Argentina, el gobierno del 

ultraliberal Javier Milei anunció el lunes que le retirará la ayuda social a quienes interrumpan vías de 

circulación durante manifestaciones. [AP, SPUTNIK] 
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Argentina ratificó ante europarlamentarios su voluntad de alcanzar un acuerdo Mercosur-UE.- La 

canciller de Argentina, Diana Mondino, se reunió en Buenos Aires con una delegación del Parlamento 

Europeo, ante la que ratificó la voluntad de su país de que se avance en un acuerdo de libre 

comercio entre el Mercosur y la Unión Europea . [SWISSINFO] 

BRASIL 

Lula pide a nuevo procurador de Brasil que prevalezca la verdad.- El presidente Luiz Inácio Lula da 

Silva pidió al nuevo procurador general de Brasil, Paulo Gonet, quien asumió el cargo, que siempre 

prevalezca la verdad por encima de cualquier otro interés. [PRENSA LATINA] 

CHILE 

Boric tras el resultado del plebiscito: “La política ha quedado en deuda con el pueblo de Chile”.- El 

presidente de izquierdas Gabriel Boric ha dicho, tras la victoria de la opción en contra de la propuesta 

de Constitución de Chile, que durante su mandato “se cierra el proceso constitucional. Las urgencias 

son otras”. El mandatario habló desde La Moneda poco después de las 21.00 horas cuando los 

resultados ya estaban consolidados: 55 % de los chilenos rechazaron el texto y 44 % lo aprobaron. [EL 

PAÍS] 

Gobierno chileno pidió “avanzar” en el pacto fiscal y la reforma de pensiones tras el plebiscito.- El 

Gobierno chileno dijo que es el momento de “pasar página” tras el fracaso constitucional en el 

plebiscito y pidió a la oposición “avanzar” en dos de sus reformas estrella, la de pensiones y el pacto 

fiscal, que llevan meses atacadas en el Parlamento. [EFE, SWISSINFO] 

COLOMBIA 

Sistema de Responsabilidad Penal para jóvenes en Colombia incumple normas internacionales.- La 

Defensoría del Pueblo de Colombia alertó que el Sistema de Responsabilidad Penal para 

Adolescentes no cumple con los estándares internacionales por lo que formuló recomendaciones 

que permitan avanzar en programas que lo mejoren. [SWISSINFO] 

ECUADOR 

Gobierno de Ecuador tiene retrasos en pagos por más de 4.000 millones de dólares.-  El Gobierno 

ecuatoriano acumula atrasos en pagos por 4.317 millones de dólares, aseguró este lunes el ministro 

de Economía y Finanzas, Juan Carlos Vega, al hablar de la crítica situación en que se encuentran las 

finanzas públicas. [SWISSINFO] 

Fiscal de Ecuador: narco pagó por la libertad condicional del exvicepresidente Glas.- Una 

investigación de las autoridades que reveló la mayor infiltración del narcotráfico en el sistema judicial 

ecuatoriano ha salpicado al exvicepresidente Jorge Glas, a quien señalan de haber recibido el 

apoyo de un capo de las drogas a cambio de favores futuros. [AP] 

Detectaron en Ecuador primer caso de nueva variante de la Covid-19.- La nueva variante del SARS-

CoV-2, conocida como Pirola, fue identificada en una paciente de Quito, provincia de Pichincha, en 

Ecuador, informó el Ministerio de Salud. [TELESUR] 

PARAGUAY 

Suben a 11 los muertos durante operación militar y policial en la mayor cárcel de Paraguay.- Al menos 

un policía y nueve reos perdieron la vida y unos 36 uniformados resultaron heridos en una gigantesca 

operación militar y policial desplegada en la cárcel de Tacumbú, la principal de Paraguay, informó 

el comandante de la Policía Nacional, Carlos Benítez. [EFE, SWISSINFO, DW] 
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PERÚ 

Inicia nuevo juicio oral contra Alberto Fujimori por la masacre de Pativilca en Perú.- La justicia peruana 

inició un nuevo juicio oral contra el expresidente Alberto Fujimori, su exdirector del Servicio de 

Inteligencia Nacional Vladimiro Montesinos, y otros 21 procesados, que son investigados por su 

presunta participación en la masacre de Pativilca en 1992. [RT, FRANCE 24] 

Un grupo de 20 diputados peruanos presentó moción para interpelar al ministro de Economía.- Un 

grupo de 20 congresistas peruanos de diversas bancadas presentó una moción de interpelación al 

ministro de Economía y Finanzas, Álex Contreras, por cuestionamientos en el desempeño de su cargo, 

que definen como "un fracaso". [SWISSINFO] 
 

EUROPA 

Nueva cumbre de líderes el 1 de febrero para "convencer" a Orban de desbloquear 50.000 millones 

a Ucrania.- El presidente del Consejo Europeo, Charles Michel, anunció que volverá a convocar a los 

jefes de Estado y de Gobierno de la UE a una cumbre extraordinaria para "convencer" al primer 

ministro de Hungría, Viktor Orbán, de que desbloquee la revisión del presupuesto comunitario que 

apoyan el resto de socios y asegurará una ayuda de 50.000 millones de euros para Ucrania. [EUROPA 

PRESS, EFE] 

Instituciones de la Unión Europea avanzan lento en últimos escollos del pacto migratorio y de asilo.- 

Las instituciones de la Unión Europea celebraron una nueva ronda de intensas negociaciones para 

tratar de cerrar los últimos flecos del pacto de migración y asilo, un objetivo hacia el que se avanza 

"despacio" pero con la determinación de lograr un acuerdo muy pronto. [SWISSINFO]  

La Unión Europea desechó más de 200 millones de vacunas contra el Covid-19 con valor de 4.000 

millones de euros.- Se desecharon al menos 215 millones de dosis de vacunas contra el Covid-19 

adquiridas por países de la Unión Europea en el punto más álgido de la pandemia, lo que le ha 

costado a los contribuyentes unos 4.000 millones de euros, reveló el medio estadounidense 'Politico'. 

[SPUTNIK] 

La Unión Europea inicia una investigación formal contra la red social X.- Bruselas anunció una 

"investigación formal" contra la red social X (antes Twitter), sospechosa de incumplir sus obligaciones, 

en particular en materia de lucha contra la desinformación, en virtud de la nueva normativa sobre 

servicios digitales. [FRANCE 24] 

Bruselas instó Latinoamérica a "aprovechar" inversiones de la Unión Europea porque ambos se 

necesitan.- La Comisión Europea espera que América Latina sepa "aprovechar" las inversiones que la 

Unión Europea planea realizar en el continente bajo el programa Global Gateway, y considera que 

ambas regiones "se necesitan mutuamente" en el actual escenario global. [SWISSINFO] 

ESPAÑA 

España admitió a 281 refugiados de Latinoamérica en el pacto migratorio con Estados Unidos.- España 

admitió a unos 281 personas de Latinoamérica en su programa de refugiados como parte de un 

pacto con Estados Unidos, informó a EFE un portavoz del Departamento de Estado. [SWISSINFO] 
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ISLANDIA 

Las autoridades de Islandia declararon el estado de emergencia por la erupción un volcán cerca de 

Grindavik.- Las autoridades de Islandia han declarado este lunes por la noche el estado de 

emergencia por la erupción de un volcán cerca de la ciudad de Grindavik, en la costa suroeste de 

la isla. [EUROPA PRESS, SWISSINFO, REUTERS] 

RUSIA 

Putin presentó su candidatura presidencial a autoridades electorales.- El presidente ruso, Vladímir 

Putin, presentó la documentación a la Comisión Electoral Central de Rusia para formalizar su 

presentación a las elecciones presidenciales de 2024, informó hoy el servicio de prensa del Kremlin. 

[PRENSA LATINA, SPUTNIK] 

SERBIA 

Serbia: amplia victoria electoral de populistas en el poder.- Los primeros resultados del escrutinio de 

votos de las elecciones legislativas del pasado domingo en Serbia confirman la victoria del 

gobernante Partido Progresista Serbio del presidente, el populista conservador Aleksander Vucic, con 

un 46,93 % de las papeletas, informó la Comisión Electoral del país balcánico. [DW, PRENSA LATINA] 

Miles se manifestaron en Serbia contra resultados electorales.- Miles de personas se manifestaron en 

Belgrado, la capital de Serbia, para denunciar el resultado de las elecciones, en las que, de acuerdo 

con observadores internacionales, se cometieron irregularidades. [DW] 

VATICANO 

El Papa permite bendiciones para parejas del mismo sexo.- El Vaticano ha aceptado la "posibilidad 

de bendecir" a parejas "en situación irregular" o del mismo sexo sin equipararlas al matrimonio, según 

un documento publicadopor la Congregación para la Doctrina de la Fe. [DW, UNIVISIÓN, 

TELEMUNDO, AP, EFE, FORBES, INFOBAE, FRANCE 24, NEW YORK TIMES] 
 

ASIA 

CHINA 

Al menos 111 muertos en un terremoto en el noroeste de China.- Al menos 111 personas murieron y 

más de 200 resultaron heridas tras un terremoto de magnitud 6,2 ocurrido en la provincia china de 

Gansu (noroeste), informaron medios oficiales. [SWISSINFO, FORBES, EFE, TELEMUNDO, EUROPA PRESS, 

UNIVISIÓN] 

China y Corea del Norte reafirman su amistad y cooperación en medio de tensiones.- China y Corea 

del Norte reafirmaron su amistad y cooperación en medio de las tensiones en la península coreana, 

tras el lanzamiento este lunes de un misil balístico norcoreano capaz de alcanzar cualquier parte de 

Estados Unidos. [FORBES] 

COREA DEL NORTE 

Pionyang confirmó que disparó un misil de largo alcance de combustible sólido.- El régimen 

norcoreano confirmó que el proyectil que testeó fue un misil balístico intercontinental (ICBM) 

Hwasong-18, que funciona con combustible sólido, y detalló que el líder Kim Jong-un "observó el 

lanzamiento de prueba sobre el terreno" de cara a "enviar una advertencia" a Washington y sus 

aliados. [SWISSINFO] 
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IRÁN 

Narges Mohammadi, la Nobel de la Paz, enfrentará un nuevo proceso condenatorio en Irán.- La 

activista iraní Narges Mohammadi, premiada este año con el Nobel de la Paz y que está presa en 

Irán desde 2021, enfrenta esta semana un nuevo proceso y, si fuese condenada, podría ser transferida 

a una cárcel fuera de Teherán, informó su familia. [EL COLOMBIANO] 

IRAK 

Irak elige consejos provinciales después de una década.- Los iraquíes acudieron a las urnas para 

elegir los consejos municipales por primera vez en una década, aunque estos comicios han sido 

boicoteados por el movimiento sadrista, liderado por el destacado clérigo Muqtada al Sadr. [DW] 

JAPÓN 

La fiscalía de Tokio abrió investigación formal al partido gobernante por cobros ilícitos.- Un equipo de 

la fiscalía de Tokio registró varias sedes vinculadas al gobernante Partido Liberal Democrático de 

Japón en el marco de una investigación por financiación irregular y cobros en negro que llevó a una 

reciente purga de ministros. [SWISSINFO] 

YEMEN 

Los rebeldes de Yemen reivindican nuevos ataques contra buques en el mar Rojo.- Los hutíes, un 

grupo afín a Irán, afirmaron en un comunicado que "llevaron a cabo una operación militar contra dos 

barcos vinculados con la entidad sionista", en referencia a Israel. [FRANCE 24] 

Estados Unidos reactivará coalición naval internacional en mar Rojo.- Estados Unidos está trabajando 

para "reforzar e impulsar" la coalición, integrada por 39 países, entre ellos Estados Unidos, Egipto, 

Arabia Saudí y Emiratos Árabes, señaló Kirby en una rueda de prensa telefónica. La Administración de 

Joe Biden quiere activar esta fuerza "de una manera en la que no ha sido usada antes", agregó el 

portavoz. [DW, SPUTNIK, FRANCE 24, SWISSINFO, EFE] 
 

ÁFRICA 

EGIPTO 

Al Sisi gana por tercera vez las elecciones presidenciales de Egipto y seguirá en el poder otros 6 años.- 

El actual jefe de Estado egipcio, el ex mariscal Abdelfatah al Sisi, ganó por tercera vez consecutiva 

las elecciones presidenciales, con un 89,6 % de los votos, y seguirá en el poder seis años más. [EFE, 

TELESUR] 

UGANDA 

Constitucional ugandés empieza a evaluar una demanda contra la polémica ley anti-LGBTIQ.- El 

Tribunal Constitucional de Uganda empezó hoy a evaluar una demanda interpuesta contra la 

polémica ley anti-LGBTIQ (lesbianas, gais, bisexuales, transgénero, intersexuales y 'queer') aprobada 

en el país africano. [SWISSINFO] 
 

OCEANÍA 

AUSTRALIA 

Australia trata de evacuar a 300 personas aisladas por inundaciones causadas por ciclón.- Las 

autoridades australianas trataron de evacuar a unos 300 habitantes de Wujal Wujal (Queensland, 

noreste de Australia) que están aislados desde hace días por las inundaciones causadas por el ciclón 

Jasper, que tocó tierra el miércoles pasado cerca de esta comunidad aborigen. [SWISSINFO] 
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